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Быстрее завершить
подготовку к уборке урожая

Долг каждого колхоза и каждого 
труженика сельского хозяйства хо_ 
рошо подготовиться к  уборке, чтобы 
вовремя и без потерь убрать выра
щенный урожай, больше продать хле. 
ба государству. Успех будет решать 
широкое применение раздельного спо
соба уборки хлебов. Он полностью 
себя оправдал. В прошлом году кол
хозы «Октябрь» и имени Калинина 
Зырянского района, имени Сталина и 
имени Калинина Бакчарского рай
она и многие другие, широко при- 

Ф  менив раздельный способ уборки, 
значительно сократили сроки уборки 
и на 3 — 4 центнера увеличили сбор 
зерна с каждого гектара.

Такие примеры есть в каждом 
районе. Они еще раз доказывают, 

М о  раздельный способ является 
Алучпшм средством сокращения сро
к о в  уборки, ликвидации потерь и 

увеличения валового сбора зерна.
В этом году колхозы имеют все 

возможности, чтобы все зерновые 
культуры убрать раздельно в самый 
нороткий срои.

Обсуждая обращение колхозников 
и  колхозниц, работников совхозов, 
ремонтно-технических станций _ и 
специалистов сельского хозяйства 
Ставропольского края и постановле
ние бюро Томского обкома КПСС, 
труженики сельского хозяйства об
ласти активно включаются в со
циалистическое соревнование за 
проведение уборки урожая в сжа
тые сроки и без потерь, за широ
кое применение прогрессивного раз
дельного способа уборки хлебов, за 
досрочное выполнение и перевыпол
нение государственного плана заго
товки хлеба и берут на себя кон
кретные обязательства. Комбайнер 
Иван Заборский из колхоза «Ок
тябрь» Зырянского района взял 
обязательство сжать лафетной жат- 

^ 'к о й ,  подобрать и обмолотить зерно- 
I вые с площада 500 гектаров.

' Комбайнер колхоза «Победа» Ко- 
жевниковского района тов. Пахомов 
решил за 1 2 — 15 рабочих дней уб
рать комбайно-лафетной группой 
500 гектаров зерновых культур. Вы. 
сцкие обязательства берут многие 

д р у ги е  комбайнеры области.
Практика работы южных районов 

страны, включившихся в уборку уро
жая, показывает, насколько важно 
своевременно и тщательно подгото
виться к  уборке урожая, иметь до
статочное количество подготовлен
ных кадров, особенно для раздель
ной уборки. В этом отношении в ря
де колхозов и районов области де
ло обстоит неблагополучно. До на
чала раздельной уборки остались 
считанные дни, а во многих колхо
зах Зырянского, Кривошеинского, 
Томского и Туганского районов зна
чительная часть уборочной техники 
еще не готова к  работе. В Зырян
ском районе комбайнов к  работе 
подготовлено только 140 из 182, 
30 лафетных жаток из 55, 90 под
борщиков из 134. В Кривошеинском 
районе не отремонтировано 40 ком
байнов. 20 лафетных жаток. 60 

.подборщиков.
Особенно медленно ремонтируют 

уборочную технику Чердатская, Кри_ 
вошеинская. Корниловская ремонтно
технические станции.

Во многих колхозах еще не 
хватает комбайнеров, не подобраны 
машинисты на лафетные жатки, 

«льнотеребилки и льномолотилки, на 
Г^рноочиотительныр машины. Неко

торые РТС до сих пор не организо-.

вали курсов по подготовке машини
стов для работы на уборочных ма
шинах.

Такое тревожное положение с 
подготовкой к  уборке урожая сложи
лось потому, что отдельные руково
дители колхозов и РТС безответст
венно относятся к  этому важному 
делу. Директор Корниловской РТС 
тов. Шпадоренко, например, не орга. 
низовал своевременной подготовки 
техники к  уборке. Скоро надо будет 
начинать косовицу ржи, а в РТС 
отремонтировано только 2 лафетные 
жатки из 12.

Во многих колхозах Томского рай
она подготовку техники к  уборке 
урожая откладывают на более позд
ние сроки. Непонятно, почему Том
ский райком КПСС и райисполком 
примиренчески относятся к  таким 
руководителям РТС и председателям 
колхозов, которые, видимо, и в этом 
году не собираются убирать хлеб 
раздельным способом.

Дальше мириться с таким поло
жением нельзя. Надо немедленно 
принимать самые решительные ме
ры по устранению имеющихся в 
РТС и колхозах недостатков в под
готовке к  уборке урожая. Главная 
задача руководителей РТС, МТС и 
колхозов сейчас состоит в том, что
бы в кратчайший срок закончить 
ремонт лафетных жаток, комбайнов 
и подборщиков, укомплектовать все 
уборочные машины кадрами маши
нистов и комбайнеров, способными 
высокопроизводительно использо
вать уборочные машины. Совершен
но правильно поступают некоторые 
колхозы, когда снимают с разных 
участков колхозного производства 
комбайнеров, машинистов, тракто
ристов, шоферов, продолжительное 
время не работающих по своей спе
циальности, и направляют их в ре
монтно-технические станции: одних 
на курсы комбайнеров, а других — 
на курсы машинистов лафетных 
жаток или для работы на других 
машинах. Так надо поступить вседг 
правлениям колхозов.

В этом году необходимо органи
зовать работу лафетных жаток в 
две смены, повсеместно применить 
групповое использование уборочных 
машин. Уже сейчас надо определить 
состав комбайно-лафетных групп и 
места работы для них. Этого во мно
гих районах не делается. Даже в Ко- 
жевниковском районе, где групповой 
метод в прошлом году был применен 
наиболее широко, до сих пор во мно
гих колхозах комбайно-лафетные 
группы не укомплектованы, их со
став не определен. Надо, чтобы прав
ления колхозов в кратчайший срок 
укомплектовали комбайно-лафетные 
группы людьми и организовали вы
сокопроизводительное использование 
каждой уборочной машины в две 
смены.

От комбайнов, работающих на 
подборке валков, пойдет большой 
поток зерна Его нужно быстро от
возить, очищать и вывозить на 
пункты  хлебопродуктов Значит, на. 
до без промедления подготовить все 
автомашины, бестарки и зерноочи
стительные машины с механизиро. 
ванными установками, до мельчай
ших подробностей продумать весь 
технологический процесс уборки 
урожая и соответственно с этим 
подготовить технику.

Надо ускорить оборудование поле, 
вых станов, продумать организацию 
общественного питания и культур
ного обслуживания.

Южно-Казахстанская область досрочно
выполнила план

L
Выполняя исторические решения 

НЕ КПСС и Советского правитель
ства о дальнейшем крутом подъеме 
социалистического сельского хозяй
ства, хлеборобы Южно-Казахстан
ской области вырастили в нынеш
нем году хороший урожай зерновых 
культур и, стремясь внести свой 
достойный вклад в сдачу государ. 
ству казахстанского миллиарда пу
дов хлеба, досрочно выполнили го
ловой план хлебозаготовок. Колхо
зы и совхозы области в текущем 
году сдали государству 6 миллионов 
600 тысяч пудов зерна.

Подсчитав свои возможности, 
колхозники и рабочие совхозов в 
ответ на решение июньского Плену
ма ЦК КПСС, приняли на себя но
вое обязательство и решили до
полнительно засыпать в государст- 
венные закрома 3 миллиона 500 

'  'Тысяч пулов зерна и таким образом 
сдать государству более 10 милли
онов пудов хлеба. Все колхозы и 
совхозы области полностью обеспе
чивают себя семенами, фуражом и 
выдадут на трудодни колхозникам 
необходимое количество хлеба.

хлебозаготовок
Также успешно выполняются 

планы заготовок продуктов живот
новодства, Областью досрочно бы
ли выполнены полугодовые планы 
заготовок всех видов животновод
ческой продукции, а по заготовкам 
смушек каракуля и яиц выполнен 
годовой план.

Сдано и продано государству 
мяса на 3.530 центнеров, шерсти—  
на 10.020 центнеров больше, чем 
за соответствующий период прошло
го года. Животноводы соревнуются 
сейчас за выполнение принятых 
обязательств по сдаче и продаже 
государству молока и шерсти к  1 
ноября, мяса —  к 1 декабря с. г.

Заботясь о дальнейшем увеличе
нии поголовья скота и повышении 
его продуктивности, колхозы и 
совхозы прилагают усилия к  тому, 
чтобы создать для общественного 
животноводства двухгодичный запас 
кормов. Уже заготовлено свыше 
600 тысяч тонн сена, что обеспечи
вает годовую потребность в кормах. 
Хлопкоробы настойчиво борются за 
выполнение принятых обязательств 
— дать Родине в этом году не ме
нее 210 тысяч тонн хлопка сырца, 

(ТАСС).

Послания Советского правительства Миролюбивые народы сорвут преступные 
планы агрессоров!

Обращение советских профсоюзов 
к профессиональным союзам 

и трудящимся всех стран

19 июля Председатель Совета 
Министров СССР Н С. Хрущев об
ратился к  президенту США Эйзен
хауэру, премьер-министру Велико, 
британии Макмиллану, председате
лю Совета министров Французской 
Республики де Голлю и премьер- 
министру Индии Неру с послания
ми, в которых предлагает немедлен
но собрать совещание глав прави
тельств этих держав при участии 
генерального секретаря ООН для 
незамедлительного принятия мер к  
прекращению начавшегося военного 
конфликта на Ближнем и Среднем 
Востоке. Вопрос о дате и месте со
вещания, говорится в посланиях, 
не может служить препятствием.

В послании Н. С. Хрущева пре
зиденту Эйзенхауэру говорится:

Вооруженная интервенция, нача
тая США в Ливане, а затем Анг
лией в Иордании, и угроза интер. 
венции, нависшая над Ираком и 
всеми государствами арабского ми
ра, могут привести к  крайне опас
ным и непредвиденным последстви
ям, вызвать такую цепную реак
цию, остановить которую будет уже 
невозможно. В этот грозный час ис
тории, когда нельзя больше медлить 
ни минуты, Советский Союз, неиз

менно выступающий за мир во всем 
мире, против войны, за мирное со
существование, не может остаться 
безразличным к  тому, что происхо-» 
дит на Ближнем и Среднем Восто
ке, в непосредственной близости 
от его границ. Советский Союз не 
может остаться в стороне, когда ре
шается вопрос: быть войне или 
быть миру.

Созыв совещания глав великих 
держав для урегулирования на
чавшегося на Ближнем и Среднем 
Востоке военного конфликта был бы 
самым благоразумным в настоящих 
условиях актом правительств на
ших стран.

Мы предлагаем, пишет Н. С. Хру
щев, собраться в любой день и час, 
и чем скорее, тем лучше. Историей 
нам дано немного времени для^то
го, чтобы предотвратить войну, 
предотвратить уничтожение многих 
миллионов людей, предотвратить 
уничтожение огромных материаль
ных и культурных ценностей. Со
ветское правительство готово на со
зыв совещания в любом месте, 
включая Вашингтон, если почему- 
либо Женева не подойдет западным 
державам. Самое главное —  это не 
медлить, ибо пуш ки уже начинают 
стрелять.

Агрессоры играют сейчас с ог
нем, сказано в послании Н. С. Хру
щева Эйзенхауэру. Пожар всегда 
легче зажечь, чем потушить. Но 
если его уже зажгли, то лучше по
гасить огонь в самом начале, не
жели тогда, когда пламя разгорит
ся и охватит соседние дома- Самым 
правильным решением в сложив
шихся ныне условиях могло бы 
явиться только одно— немедленный 
вывод войск оккупантов с Ближне
го и Среднего Востока и предостав
ление народам стран этого района 
возможности самим решить свою 
судьбу.

В послании Н. С. Хрущева гово
рится, что Советское правительство 
считает необходимым, чтобы сове
щание глав правительств СССР, 
США, Англии, Франции и Индии, 
выработав конкретные рекоменда
ции по прекращению военного 
конфликта на Ближнем и Среднем 
Востоке, внесло эти рекомендации 
в Совет Безопасности и чтобы этот 
орган ООН рассмотрел их с участи
ем представителей арабских стран. 
Совещание могло бы рассмотреть 
также вопрос о прекращении поста
вок оружия в страны Ближнего и 
Среднего Востока, ка к  это СССР 
предлагал и ранее,

Всесоюзный Центральный Совет 
Профессиональных Союзов принял 
обращение к  профессиональным 
союзам и трудящимся всех стран. 
В нем говорится, что человечество 
переживает сейчас грозный и ответ
ственный момент. Правительства 
США и Великобритании осущест
вили военную интервенцию против 
Ливана и Иордании, Это поставило 
под угрозу независимость других 
стран Среднего и Ближнего Востока, 
Американо-английская военная 
авантюра таит в себе прямую опас
ность развязывания страшной опу
стошительной войны.

В эти полные тревоги дни, гово
рится далее в обращении, когда под 
угрозу поставлены спокойствие и 
жизнь многих миллионов людей, 
рабочий класс и профсоюзы Совет
ского Союза обращаются к  проф
союзам и трудящимся всего мира с 
призывом обуздать агрессоров, по
требовать от правительств США и 
Великобритании прекратить воору
женное вмешательство во внутрен
ние дела арабских стран и немед
ленно вывести свои войска из Лива
на и Иордании.

Советские профсоюзы обращают
ся к  профсоюзам и рабочему классу 
США с призывом решительно вы
ступить против безрассудных дей
ствий правящих кругов США. Ра
бочий класс и профсоюзы СССР 
заявляют о своей солидарности с 
английскими профсоюзами, высту
пающими против позорной америка
но-английской интервенции.

Профсоюзы СССР обращаются ко 
всем организациям трудящихся, ко 
всем, кому дороги идеалы мира, 
свободы и справедливости, с при
зывом выступить в защиту народов 
арабских стран, использовать все 
средства и возможности для отпора 
американо-английским колонизато
рам.

В заключение в обращении гово
рится, что агрессивные действия 
правительств США и Англии поста
вили под серьезную угрозу мир. Но 
судьбы его в руках народов. Свои
ми активными действиями они мо
гут и должны сорвать преступные 
планы агрессоров и обеспечить со
хранение всеобщего мира.

(ТАСС),

Д о г о в о р  о  д р у ж б е  и с о т р у д н и ч е с т в е  
е в р о п е й с к и х  г о с у д а р с т в

Праздник польского народа
Советское правительство внесло 

предложение о заключении евро
пейскими, государствами, а также 
США договора о дружбе и сотруд
ничестве.

Это предложение содержится в 
ноте идентичного . содержания, 
направленной правительствам стран 
Европы и США. Советское прави
тельство полагает, что правитель
ствам европейских государств, как 
и правительству США, если все они 
хотят приостановить опасное разви
тие событий в Европе, следовало 
бы приложить усилия к  тому, что
бы выработать на региональной ос
нове общеевропейские решения, ко
торые практически осуществимы 
уже на нынешнем этапе и которые 
могли бы оказаться приемлемыми 
для всех правительств.

В текст договора, проект которого 
публикуется одновременно с нотой, 
следовало бы. по мнению Советско
го правительства, включить положе
ния, направленные на предупреж
дение и противодействие агрессии в 
Европе и упрочение безопасности 
всех европейских государств. Было 
бы важно, чтобы европейские госу
дарства и США обязались не ока^ 
зывать военной и экономической 
помощи или моральной поддержки 
любому государству, нарушившему 
мир в Европе, независимо от того, 
являются ли они или не являются 
партнерами государства-агрессора 
по действующим военным пактам и 
договорам. Идея такого соглаше
ния неоднократно высказывалась в 
последние годы, в том числе' пра
вительствами США. Англии и Фран
ции.

Предлагается предусмотреть ме
роприятия, которые способствовали 
бы прекращению гонки вооруже

ний и проведению мер по сокраще_ 
нию войск организации Варшавско
го договора и НАТО. Инициатива со 
стороны европейских государств _в 
поисках таких частичных решений, 
говорится в ноте, могла бы открыть 
перспективу и для более широких 
соглашений, связанных с пробле
мой разоружения.

В проекте договора предусматри
вается создание в Европе безатом
ной зоны. Она должна ^располо
житься в непосредственной близо
сти от линии, разделяющей сущест
вующие в Европе военные группи
ровки. Участники договора должны 
взять на себя обязательство ува
жать статус указанной зоны и рас
сматривать территории входящих в 
нее государств как исключенные 
из сферы применения ядерного 
оружия.

Правительство СССР предлагает 
предусмотреть сокращение в бли
жайшие один— два года численности 
иностранных войск в Германии на 
одну треть или в ином согласован
ном размере, договориться о соз
дании системы контроля и инспек
ции за выполнением этого обяза
тельства. Советское правительство 
высказывается в пользу производ
ства аэрофотосъемок в пределах 
восьмисоткилометровой зоны, рас
положенной по обе стороны от ли
нии разграничения вооруженных 
сил стран— участниц Варшавского 
договора и НАТО с целью преду
преждения внезапного нападения.

Статьи договора предусматривают 
расширение взаимовыгодного и рав
ноправного экономического сотруд^ 
ничества на основе, исключающей 
всякую-дискриминацию и искусст
венные ограничения любого вида.

Правительство СССР считает же
лательным выразить в договоре го
товность его участников обмени
ваться опытом научных исследова
ний и промышленного применения 
атомной энергии, а также сырьем, 
материалами и оборудованием. Уча
стники договора могли бы поста
вить на более прочную основу раз
витие контактов друг с другом, в 
особенности в науке, технике и 
культуре.

Свое предложение правительство 
СССР мотивирует стремлением
предпринять усилия для выработки 
совместных мер, которые ос
тановили бы соскальзывание Евро
пы к  войне, найти пути к  укрепле
нию мира. В ноте напоминается, 
что от двух мировых войн постра
дали главным образом европейские 
народы. И сегодня народы этого 
континента вновь вынуждены
жить под угрозой еще более страш
ной катастрофы.

В ноте указывается, что СССР де
лал и продолжает делать все от не
го зависящее, чтобы устранить 
опасность войны и наладить осно
ванное на доверии мирное сотруд
ничество между всеми европейски
ми государствами. Заключение пак
та о ненападении между странами 
— членами организации Варшавско
го договора и НАТО, предложенное 
на совещании Политического кон
сультативного комитета Варшав
ского договора, подчеркивается в 
ноте, несомненно, сыграло бы ог
ромную положительную роль, но 
мир и безопасность , в Европе не 
могут быть обеспечены без объеди
нения усилий всех европейских го
сударств и установления между 
ними всестороннего сотрудничества.

22 июля польский народ отметил 
свой национальный праздник —  
День возрождения Польши. В канун 
этой знаменательной даты в Москве 
состоялось торжественное собрание 
общественности столицы, посвящен
ное 14-й годовщине со дня освобож. 
дения Польши. Оно было организо
вано Московским городским комите
том КПСС, ВЦСПС, Министерством 
культуры СССР, Союзом советских 
обществ дружбы и культурной свя
зи с зарубежными странами и Об
ществом советско-польской дружбы,

На вечер собрались представите
ли предприятий и учреждений, дея
тели науки и культуры, активисты 
Общества советско-польской дружбы. 
В числе гостей были посол Польши 
в СССР Тадеуш Гедэ и сотрудники 
польского посольства.

Собрание открыл председатель Со. 
вета Союза Верховного Совета СССР, 
председатель Общества советско-. 
польской дружбы П. II. Лобанов. Он

передал горячий братский привет 
польскому народу, успешно строя
щему в своей стране социалистиче
ское общество, остановился на ог
ромном значении польско-советской 
дружбы.

С докладом «14-я годовщина Дня 
возрождения Польши» выступил Ми
нистр высшего образования СССР 
В. П. Елютин. •

На собрании выступил тепло 
встреченный присутствующими чрез_ 
вычайный и полномочный посол 
Польской Народной Республики в 
СССР Тадеуш Гедэ.

В заключение своего выступле
ния он передал советским людям 
сердечный привет и горячее поже
лание дальнейших успехов и побед в 
великом деле построения коммуниз
ма и провозгласил здравицу в честь 
нерушимой дружбы народов СССР и 
Польши.
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Второй день 
декадника

Покончить с неорганизованностью
на заготовке кормов

☆

ВРЕМЯ
НЕ ЖДЕТ

☆ ☆

ВРЕДНАЯ РАСКАЧКА
В этом году колхозам Колпашев- 

ского района предстоит заготовить 
38 тысяч тонн сена и больше 26 
тысяч тонн силоса из дикорастущих 
трав.

Заготовка кормов ведется . крайне 
медленно. Еще с первой пятидневки 
июля артель имени Фрунзе присту
пила к  закладке силоса, начала ко
совицу трав на межах и околицах. 
На эту работу вышло комсомольско. 
молодежное звено. С первых дней 
секретарь комсомольской организа
ции тов. Першин стал перевыпол
нять нормы на конной сенокосилке. 
Его' примеру последовали остальные.

На первый взгляд, можно поду
мать, что в этом колхозе по-боевому 
взялись за создание прочной кор
мовой базы, но это не так.

Еще декаду тому назад на сове
щании животноводов бригадир кол
хоза тов. Маратканов говорил:

—  У  нас есть 60 гектаров залив, 
ных лугов, на которых можно с 
успехом вести косовицу.

Но косовицу трав отложили на 
целую неделю потому, что из 14 
конных сенокосилок было отремон
тировано только 10. Двое трактор
ных граблей оказались еще с прош
лого года на лугах и вышли из-под 
воды покрытые тиной и ржавчи. 
ной, не были готовы к  работе и 
6 конных граблей, не хватало кос, 
брусков, отбойных молотков.

Такая медлительность и неоргани
зованность на заготовке кормов ха. 
рактерна для большинства колхозов 
района. В сельхозартели «Путь ле-. 
нинизма» три дня отправляли маши
ны и инвентарь на луга, все выжи
дали, когда подсохнет вся пойма,

когда трава вырастет на больших 
массивах.

Колхозы «За власть Советов», «За 
коммунизм», «Путь Ильича», имени 
Калинина, имени Мичурина еще не 
приступали к  косовице трав.

Во многих колхозах района не
достает силосных ям. В колхозе 
«Победа» из 69 старых силосных 
ям и траншей подготовлены к  за
кладке силоса только 15. Такое же 
положение в сельхозартелях имени 
Димитрова, имени Свердлова, «Искра 
Ильича». В целом по району вместо 
460 старых силосных ям общей ем
костью 17.959 тонн готовы только 
ямы на 10 тысяч тонн силоса.

Крайне медленно идет строитель
ство новых силосных сооружений.

Неорганизованность привела к  
срыву графика заготовки кормов. 
12 колхозов из 15 даже не присту
пали к  стогованию. План закладки 
силоса выполнен районом на 2,5 
процента.

Не усилились темпы заготовки 
кормов и в дни ударного декадни
ка. Проверка показала, что из 
2 .606 колхозников, рабочих и слу
жащих, которые должны работать на 
заготовке кормов, на лугах находят
ся 730 человек. В колхозе «1-е 
Мая» из 24.0 человек на лугах ра
ботает только 30. Такое же положе
ние в сельхозартели имени Сталина, 
расположенной в крупном рабочем 
поселке Тогур.

В эти дни простаивает половина 
конных сенокосилок, не включены 
в работу многие тракторные агрега
ты. За два дня декадника в районе 
скошено не больше 100 гектаров 
трав. С. КЫТМАНОВ,

На снимке: колхозники колхоза имени Сталина Молчановского 
района П. Маньков, П. Аксиненко и В. Савченко разгружают у мо- 
лочнотоварной фермы автомашину сера, привезенного шофером тов. 
Н. Муравским.

Фото П. Попова.

Сено сразу подвозим к фермам

НА ЗАГОТОВКУ КОРМОВ

Во второй день декадника лучше 

была организована заготовка кормов 

в колхозах Бакчарского района, 

здесь за день скошено 120 гектаров 

трав на сено, застоговано сена 105 

тонн и заложено 727 тонн силоса,

В колхозах Кривошеинского 

района заложено 842 тонны силоса.

В колхозах Зырянского района за 

день скошено трав на сено 300 тек. 

таров, заскирдовано 32 тонны сена 

и заложено 360 тонн силоса.

Резко снизили темпы заготовки 

нормов колхозы Кожевниковского 

района. Здесь за день скошено толь

ко 500 гектаров трав и заложено 

410 тонн силоса, хотя на сенокоше

нии и силосовании было занято око

ло 7 тысяч человек.

По-прежнему отстают колхозы 

Парбигского, Асиновского, Чаинско- 

го и других районов.

Многие руководители колхозов 

ссылаются на ненастную погоду, но 

и в ненастную погоду можно косить 

травы на сено, закладывать силос, 

как это делают в передовых колхо

зах. Однако в ряде районов трав 

скошено по 100— 200 гектаров, си

лоса заложено по 70 —  100 тонн.

Крайне плохо используется сено

уборочная техника. Из 940 трак

торных и 2 .670 конных сенокосилок 

21 июля по области работало немно

гим более 1000, и то неполный 
день.

Время не ждет. Дни уходят. Надо 

заготовлять корма полным ходом.

Позавчера коллектив томского 
завода «Сибэлектромотор» прово
дил большую группу рабочих, вы
ехавших в колхозы Шегарского 
района помочь труженикам сельско
го хозяйства в заготовке кормов.

Всего поехало более ста человек. 
Среди них —  токарь цеха М» 8

тов. Васькин, слесарь-опиловщик 
того же цеха тов. Казаков, работай, 
ки конструкторского бюро тт. Со- 
лодкова и Кондратенко, помощник 
мастера инструментального цеха 
тов. Банникова и другие.

Группу возглавляет работник ав
томатической телефонной станции 
завода коммунист тов. Аникин.

В прошлом году мы анализирова
ли затраты труда и средств на цент
нер молока и говядины за 1956 год. 
Подсчеты показали, что значитель
ная часть затрат падает на подвозку 
кормов. Как правило, корма к  фер
мам подвозили только по санному 
пути на лошадях, иногда на тракто
ре. Возили сено и солому всю зиму, 
но создать запас сена или соломы на 
сколько-нибудь продолжительное 
время никак не могли, хотя на этой 
работе обычно было занято по не
скольку десятков лошадей и большое 
количество людей. Были попытки 
вывозить сено на автомашинах после 
окончания уборки хлебов и картофе
ля, но дело тоже не клеилось.

В прошлом'году мы решили выво
зить сено на автомашинах к  фермам 
сразу же во время его заготовки. 
Так и сделали. На молочнотоварной 
ферме в поселке Тунгусово к  нача
лу уборки хлебов был создан запас 
сена почти на весь стойловый пери
од. В федоровской и стреженской 
фермах подвезенного сена хватило 
на первые месяцы зимовки.

Вывозка сена к  фермам в дни его 
заготовки —  дело очень выгодное. 
Мы не только своевременно создали 
запас кормов на фермах, но резко—  
на 27 процентов —  сократили за
траты труда на заготовку сена и его 
подвозку.

При вывозке сена сразу же после 
его заготовки мы избегаем таких 
трудоемких процессов, как  подвозка 
копен к  месту стогования. Сено сра
зу нагружаем на автомашины и сме
тываем его в стога у  животноводче
ских ферм.

Используя опыт прошлого года, 
мы нынче решили все сено вывезти 
к  фермам. В этом году стараемся 
больше механизировать заготовку 
кормов. Применяем, если можно так 
выразиться, поточный метод. Три 
тракторных сенокосильных агрегата 
скашивают траву, твакторными граб 
лями ее сгребаем. Как только трава 
подсохнет, сразу же грузим ее на

автомашины и увозим. На вывозке 
сена занято 8 автомашин. Особенно 
хорошо трудятся шоферы Н. Журав
ский, В. Малиновский, С. Латышев. 
На расстоянии 15 километров они 
дедают по 8 —  10 рейсов в день.

Сейчас к  фермам уже подвезено 
около трех тысяч центнеров сена. 
Всего до начала массовой уборки 
хлебов будет вывезено не менее 10 
тысяч центнеров сена. Этого коли
чества сена нам хватит на стойло
вый период для дойного стада.

Силос закладываем только вблизи 
ферм. На двух из них есть силосные 
башни. Кроме того, бригадиры поле
водческих и тракторных бригад 
тт. Аксиненко, Суховейко и Попов 
подготовили достаточное количество 
траншей. Силоса заготовим не менее 
15 тонн на корову. Это позволит ус
пешно справиться с намеченными 
планами повышения продуктивности 
скота, особенно по производству мо
лока.

Сейчас, в дни ударного декадника, 
темпы заготовки кормов резко воз
росли. На сенокосе и закладке сило
са трудятся не только работники по_ 
леводства, но и животноводы, адми- 
нистративнп-упоавленческий персо, 
нал колхоза. Все работают с боль
шим подъемом. В дни декадника 
ежедневно перевыполняют задания 
трактористы тт. Полещук и Муллер, 
старшие машинисты тт. Чибисов и 
Коваль. Хорошо работают машини
сты конных сенокосилок тт. Смир
ных, Федосеев и другие.

Большую помощь колхозу в заго
товке кормов оказывают работники 
Тунгусовского сельпо, лесозаготови
тели Сулзатского лесопункта.

Правление и парторганизация кол
хоза прилагают все силы, чтобы 
правильно организовать труд ра
ботающих на заготовке кормов и 
до конца декадника в основном за
вершить заготовку срна

В. КРАВЦОВ, 
председатель колхоза имени 
Сталина Молчановского района.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я

П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

УЧЕБА СЕКРЕТАРЕЙ 
ПАРТОРГАНИЗАЦИЙ

Уровень партийной работы на 
предприятиях во многом зависит от 
подготовки секретарей партийных 
организаций, от их деловых качеств. 
Одной из важнейших задач работ
ников райкома КПСС и является 
постоянная систематическая учеба 
секретарей первичных и цеховых 
парторганизаций.

Об этом работникам Кировского 
райкома КПСС еще раз напомнили 
делегаты X V II районной парткон
ференции, проходившей в декабре 
прошлого года. Делегаты критикова
ли работников райкома партии за то, 
[что они слабо занимались воспита
нием кадров, редко бывали в пар
тийных организациях, мало оказы
вали помощи секретарям парторга
низаций.

Новый состав райкома КПСС учел 
критические замечания коммуни
стов, высказанные на конференции 
и отчетно-выборных собраниях, раз
работал меры по организации учебы 
секретарей парторганизаций. Были 
организованы семинары для секре
тарей первичных и цеховых партор
ганизаций. На них обсуждались та
кие вопросы, как  роль парторгани
зации в борьбе за экономию и бе
режливость, о формах и методах 
Организации' социалистического со
ревнования, о подготовке и проведе
нии партийных собраний, об орга
низации контроля за исполнением 
решений, о руководстве комсомоль
ской организацией и другие.

Чтобы дать возможность секрета
рям конкретно, глубже и наглядно 
изучить тот или иной вопрос, пере
нять опыт, семинары, как правило, 
проводились непосредственно на 
предприятиях в первичных партор
ганизациях.

Много полезного дал участникам, 
например, семинар секретарей пер
вичных парторганизаций промыш
ленных предприятий и строек райо
на, проведенный на заводе режущих 
инструментов, на тему: «Руковод
ство партийного бюро социалистиче
ским соревнованием». Перед семи
наром работники райкома побывали 
в цехах, на участках завода, тща
тельно проанализировали органи- 
вацию соревнования. Замеченные 
недостатки здесь же помогли устра
нить. В частности, секретарям це
ховых парторганизаций порекомен
довали учредить переходящие вым
пелы для смен и рабочих ведущих 
профессий.

Участники семинара ознакомились 
с организацией ‘ социалистического 
соревнования на предприятии. За
тем секретарь партбюро завода ре
жущ их инструментов тов. Студилпз 
рассказал, как партийное бюро ру
ководит социалистическим соревно
ванием. Секретари цеховых партор
ганизаций тт. Забродин, Суходоль
ский и другие рассказали об орга
низации соревнования в цехах, 
Между бригадами.

На семинаре опытом организа
ции соревнования поделились сек
ретари партбюро электролампового 
завода тов. Бортников, электромеха
нического завода тов. Иванов и 
другие.

Кроме семинаров в районном 
масштабе в этом году организована 
систематическая учеба секретарей

цеховых парторганизаций непос
редственно на предприятиях. Умело 
ведется учеба секретарей цеховых 
парторганизаций на заводе режу
щих инструментов, где ежемесячно 
проводятся семинары. На семинарах 
выступают с докладами работники 
городского и районного комитетов 
КПСС, члены партийного бюро заво
да и секретари цеховых парторга
низаций. Для участников семинара 
организуются экскурсии на другие 
предприятия города. Были проведе
ны экскурсии на спичечную фаб
рику «Сибирь», завод «Томкабель», 
завод резиновой обуви и другие 
предприятия Томска.

В этом году при райкоме партии 
организован семинар для работни
ков аппарата райкома и освобож
денных секретарей парторганиза
ций, на котором подробно изуча
ются вопросы практики партийно- 
организационной и партийно-поли
тической работы.

На занятиях семинара хорошие 
доклады сделали заведующая парт
кабинетом райкома КПСС тов. 
Ильиных, которая рассказала о 
работе с беспартийным активом, 
инструктор райкома КПСС тов. 
Вишинская —  о соблюдении требо_ 
ваний Устава КПСС, инструктор 
райкома тов. Лапин —  о некоторых 

вопросах партийно-организационной 
работы. ,

Большое внимание, как одной из 
Форм воспитания секретарей парт
организаций и конкретного руко
водства ими, райком КПСС уделяет 
инструктированию. В последнее 
время в райкоме регулярно провоз 
Дятся инструктивные совещания, 
работники аппарата и члены рай
кома КПСС чаще стали бывать в 
первичных и цеховых организаци
ях, оказывать секретарям партор
ганизаций практическую помощь в 
организации социалистического со
ревнования, в проведении партсоб
раний агитационной работе и т. д.

Учеба, проводимая райкомом 
КПСС с секретарями партийных ор
ганизаций, положительно влияет 
на дела. В этом году партийные бю
ро промышленных предприятий рай
она более квалифицированно стали 
руководить социалистическим со
ревнованием, глубже вникать в 
производство. Кировский район 
в предмайском соревновании за
нял первое место в сорев
новании районов г. Томска.

Однако в организации учебы п 
в воспитательной работе с секрета
рями парторганизаций еще немало 
недостатков. Некоторые семинары 
работали нерегулярно, отдельны? 
занятия проходили неинтересно. Не
которые работники райкома еще 
мало бывают в партийных органи
зациях, слабо помогают секретарям 
Парторганизаций.

В партийных организациях райо
на проходят отчетно-выборные со
брания. Сейчас, как никогда, ра
ботникам аппарата и  членам райко
ма КПСС необходимо чаще бывать в 
парторганизациях, глубоко вникать 
в их жизнь, оказывать необходи
мую помощь.

Ф. ЕМЕЛЬЯНОВ, 
заведующий орготделом 

Кировсного райкома КПСС.
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На снимке: заведующая свиноводческой фермой колхоза «Рас
свет» Чаинского района тов. Шарандина проводит беседу со свинар
ками о решениях июньского Пленума ЦК КПСС.

Фото П. Попова.

Рабочие помогают колхозникам
На днях в колхозы Бакчарского 

района выехало 100 молодых рабо
чих и служащих Томского электро
механического завода имени 
В. В. Вахрушева. Среди уехавших 
отличники производства —  стер
женщица литейного цеха Вера Су
лейманова, слесарь 4-го цеха Бо
рис Астапгкевич и другие.

Вор они будут помогать колхоз
никам в заготовке кормов. Уезжая 
из Томска, машиностроители обе
щали своему коллективу так же

хорошо трудить-ся в поле, как 
работали на производстве.

они

Рабочие, служащие, инженерно- 
технические работники Усть-Чу- 
лымокой сллавконторы и домохозяй
ки^ поселка Луговое Молчановекого 
района вышли в колхоз «Путь к  
коммунизму» на заготовку кормов.

Было организовано 4 бригады! 
Шефы расчистили силосные ямы,, 
заложили 50 тонн силоса, косили 
траву и выполняли другие работы 
по заданию колхозных бригадиров.

Передовые леспромхозы Тегульдетснего 
района работают в счет сентябрьского плана
Лесозаготовители !  Равняйтесь на передовиков, 
наращивайте темпы заготовок и вывозки леса

%

☆ ☆

За тегульдетский миллион 
кубометров леса

Техника ремонтируется
БАЕЧАР. (По телефону). Хорошо 

ведет работу по ремонту сельскохо
зяйственной колхозной " техники 
Таллинская РТС. Коллектив станции 
принимает все меры, чтобы свое
временно закончить ремонт убороч
ных машин. Высоких показателей 
в работе добились слесари Ф. Бари

нов, Е Паршин. Дневные задания 
они выполняют на 235 процентов. 
240 процентов нормы дает кузнец 
Б- Сухарев. Не отстают и токари. 
Так, например, Г. Сунко выполняет 
план на 220, а И. Кольцов —  на 
185 процентов.

Н. ШЕРСТКЖ.

ТЕГУЛЬДЕТ. (По телефону). 
Проходившее в феврале этого го
да собрание партийно-хозяйствен
ного актива Тегульдетского райо
на обратилось ко всем тегульдет- 
ским лесозаготовителям с призы
вом дать в этом году миллион ку
бометров леса, на 80 тысяч ку
бометров больше плана.

На мастерских участках, лесо. 
пунктах, во всех леспромхозах 
района широко развернулось со
ревнование, боевой лозунг которо
го: «Дать стране в этом году мил. 
лион кубометров леса!»

Соревнование приносит хоро
шие результаты. 16 июля тегуль. 
детские лесозаготовители доби_ 
лись большой трудовой победы. В 
этот день леспромхозы района за
кончили выполнение семимесяч
ной программы, заготовив 551 
тысячу кубометров леса — на 
64 тысячи кубометров больше, 
чем в прошлом году. Производи
тельность труда на лесозаготови. 
тельных предприятиях повысилась 
на 9,4 процента против плана, а 
себестоимость кубометра леса 
снизилась на 5 рублей 37 копеек.

Высокие показатели, достигну
тые большинством мастерских 
участков и лесопунктов, — ре
зультат внедрения передовой тех
нологии, лучшего использования 
техники. Почти весь лес в лес_ 
промхозах района заготавливается 
и доставляется на верхние скла
ды валочно-трелевочными звенья
ми, разделка леса на сортименты 
осуществляется комплексными 
бригадами. Эти и другие передо, 
вые методы организации лесозаго
товок позволили наладить на 
предприятиях ритмичную работу.

В прошлом году Куяновский 
леспромхоз был одним из отстаю

Предложение Марии Кучугуры— в действии
Вот что значит помощь опытного друга

Мы обсудили и одобряли письмо 
М. Еучугуры из Бакчарского райо
на, опубликованное в газете «Крас
ное Знамя». Ее предложение о том, 
чтобы наиболее опытные животно
воды брали шефство над отстающи
ми, подтягивали их до своего 

I Уровня, всем пришлось по душе. 
В нашем колхозе три свиноводческие 
фермы. V них разные показатели, 
в основном из-за того, что многие 
свинарки не имели опыта работы. 
Самой опытной среди нас, была де
путат областного Совета Анна1 Не- 
федовва Шакалова. Она несколько 
раз была участницей Всесоюзной 
сельскохозяйственной выставки. На 
Черемховской ферме, где она рабо
тает свинаркой, ежегодно получали 
больше п-оросят на свиноматку, там 
были самые высокие суточные при
весы поросят.

Ознакомившись с письмом тов. 
Кучугуры, Анна Нефедовна, -- -•  ■ -------  — взяла

наг,пи.,.а i i i iu u . ооязательство получить in  10 шиш-
......................................нм,........................................................ Iflllffll., ..... . ......... ..

Что нам дают

Перед
новые заготовительные цены

колхозами открываются новые 
горизонты

Постановление июньского Пленума 
ПК КПСС об отмене обязательных 
поставок, натуроплаты за работы 
МТС, о ионом порядке, ценах и ус
ловиях заготовок сельскохозяйствен
ных продуктов раскрывает новые 
перспективы для развития общест
венного хозяйства колхозов.

Наша сельхозартель —  одна из 
экономически слабых в Асиновском 
районе. Мы очень плохо используем 
земельные угодья, мало производим 
зерна, продуктов животноводства. 
Экономика хозяйства из-за этого 
поднимается медленно. В прошлом 
году, например, при наличии более 
двух тысяч гектаров посевной пло 
шади колхоз получил денежный до-, 
ход всего лишь 1 миллион 250 ты
сяч рублей. Для нашего крупного 
хозяйства такой доход является 
крайне низким.

Новый порядок заготовок сельско
хозяйственных продуктов поможет 
быстро поправить экономику колхо
за. Мы резко увеличим производ
ство зерна, льносемян и льноволок
на, мяса, молока и других продуктов, 
больше продадим их государству.

Предварительные подсчеты гово
рят, что е введением новых цен 
денежный доход колхоза увеличится 
уже в этом году почта в два раза.

Основной доход в прошлом году 
колхоз получил от льноводства. Про
дажа такого же количества льно- 
пролукции по новым ценам даст 
колхозу выигрыш почта в полмил
лиона рублей, а всего от реализа
ции льнопродукции мы планируем 
н ы н ч р получить не-менее 1.300 ты
сяч руйлрй. в том числе за льносе
мена 420 тысяч рублей и за тресту 
900 тысяч рублей.

Значительно повысится денежный 
Доход от проданных государству 
продуктов животноводства.

Мы рассчитываем производство 
всех видов продукции сельского хо
зяйства нынче значительно увели
чить. Например, мяса произведем

на 200 центнеров больше, молока на 
тысячу центнеров и т. д. Таким об
разом, в текущем году мы намерены 
получить дохода не менее 2.300 ты
сяч рублей.

С этими предварительными расче
тами агитаторы, члены правления, 
колхозные активисты знакомят всех 
колхозников.

При условии выполнения колхо
зом производственного плана, мы 
сможем быстрее рассчитаться с госу. 
дарством за технику, больше денег 
отчислить в неделимый фонд, повы
сить оплату труда колхозников. На 
каждый трудодень планируем вы
дать не менее 5 рублей и двух ки 
лограммов зерна.

Главная наша задача в настоящее 
время —  создать прочную кормовую 
базу. План закладки силоса выпол
нен на 60 процентов. Продолжая за. 
кладку силоса из дикорастущих 
трав, одновременно полным ходом 
ведем заготовку сена. На сено косим 
клевера, урожай которых нынче 
очень хороший. На значительных 
площадях получим по 30— 35 цент
неров высококачественного кле
верного сена с гектара, а всего рас
считываем заготовить клеверного се
на не менее 6 тысяч центнеров.

Вторая задача —  уборка урожая. 
Колхозные механизаторы, кузнецы 
завершают подготовку 
техники, сушильного 
транспортных средств.

На днях в колхозе 
группа ^специалистов 
районной инспекции сельского хо
зяйства. Она помогла нам вскрыть 
многие упущения и недостатки в ра
боте правления колхоза, специали
стов сельского хозяйства, выявить 
новые резервы в хозяйстве.

Правление колхоза до последнего 
времени недооценивало такую важ
ную отрасль в животноводстве, какой 
является овцеводство. Оно у нас ока 
за лось самым отстающим участком. 
По совету специалистов инспекции,

лучшее
быстрый

артелей 
в одно

убооочной
хозяйства.

побывала
Асиновской

с их практической помощью правле
ние пересмотрело состав работников 
Фермы. Все поголовье овец разбили 
на группы. Это обеспечило 
использование пастбищ и 
нагул животных.

После слияния двух 
весной текущего года 
крупное хозяйство у нас до послед
него времени оставался громоздкий
административно-управленческий ап
парат. Инспекция помогла нам изба
виться от излишних, ненужных в 
хозяйстве должностей.

Тщательная проверка показала, 
что многие трудоспособные члены 
колхоза не в полную меру своих сил 
трудятся в общественном хозяйстве. 
Например, 17 человек в первом по
лугодии имели всего лишь по не
скольку трудодней, а-жена комбай
нера И. Захарова не имеет ни одного 
трудодня. Передовая доярка П. Алек
сеева имеет около 700 выработан
ных трудодней. В то же время от
дельные мужчины за полгода выра
ботали всего лишь по 1 0 0 — 150 
трудодней.

В колхозе идет большое жилищное 
строительство. Колхозники-механиза
торы с помощью колхоза строят до
бротные, просторные дома. В наших 
колхозных поселках за последние 
два года таких домов сооружено око
ло 80. Но правление колхоза свое
временно но заметило, что внимание 
к  строительству производственных и 
культурно-бытовых помещений ста
ло уменьшаться. Строительная 
бригада (бригадир тов. Уланков) ра
ботала бесконтрольно, затянула до
стройку крайне необходимых для 
хозяйства объектов.

Устранение этих недостатков по
может правлению колхоза, первич
ной парторганизации, всем колхоз
никам успешнее бороться за увели
чение производства продуктов сель
ского хозяйства.

П. БЕЗРУКОВ, 
председатель колхоза «Россия» 

Асиновского района.

сят на свиноматку и  помочь другим 
свинаркам добиться лучших успе
хов, чтобы в целом но колхозу обес
печить получение не менее 25 поро
сят на матку,

С^тех пор Анна Нефедовна —  ча
стый гость на нашей Бундюрской 
Ферме. Она советует нам, как вос
питывать поросят, особенно в ран
том возрасте. Всякий раз, когда 
Анна Нефедовна бывает на ферме, 
она обязательно посоветует что-ни
будь новое.

Самое главное, чему научила 
нас опытная свинарка, —  это лю
бить то дело, за которое взялся.

Стараясь точно выполнять советы 
тов. Шакаловой, мы навели Порядок 
на ферме. Если в прошлом го
ду за полгода на ферме было полу
чено по 9,5 поросенка на свиномат
ку , то нынче по 19 поросят. Мы 
пересмотрели свое обязательство и 
решили бороться за то, чтобы на 
каждую свиноматку получить* не 
менее 25 поросят.

Лагерное содержание свиней —  
одно из главных условий, обеспе
чивающих успешное развитие сви
новодства. Мы на нашей ферме тоже 
организовали летний лагерь для сви
ней.

В отборе и подготовке разовых 
маток у  нас не было порядка. Боль
шая часть ,из них давала поздние 
опоросы. А вот у  тов. Шакаловой 
все разовые матки выходили в ла
герь с поросятами. Мы учли свои 
ошибки.

Сейчас для нас очень ответствен
ное время. Надо не только ухажи
вать за свиньями, но и заботиться о 
кормах на зиму. Если думаешь по
лучить хороший приплод, то без 
витаминного сена, без других вита
минных кормов зимой не обойдешь
ся, поэтому все свинарки нашей 
фермы готовят их. Хорошее клевер
ное сено для получения семой му
ки  готовят нам и полеводы.

Недавно в газете «Красное Зна
мя» тов. Кучугура еще раз писала, 
что если бы все передовики взяли 
шефство над отстающими фермами, 
помогали им, то результаты бы у 
нас всюду были совсем иные. Об 
этом наглядно говорит пример на
шей фермы, когда шефство над на
ми взяла опытная свинарка,

А. ПЕТРОВА, 
старшая свинарка Бундюрской 

фермы колхоза «Авангард» 
Чаинского района.

П о т е р ь  з е р н а  н е  б у д е т
не

Три года я проработал на комбай_ сомнение: а выдержит ли он теперь 
с подборщиком. Когда собираешь _ большую нагрузку? Чтобы избежать

поломок от этого и простоев, я уста4-
до-

валки, в бункер сыплется чистое, 
хорошо налившееся зерно. И, чест
ное слово, сердце болит, когда ви
дишь, что хлеб с первых валков те
ряется. Ведь первые валки с лафет
ной жатки отбрасываются далеко и 
обычно попадают на кусты  (поля-то 
у нас маленькие). Сотни пудов хле
ба теряют из-за этого колхозы. А 
сколько времени теряют комбайнеры 
на подбор первых валков!

Нужно было сделать так, чтобы 
при обкашивании краев полей валки 
ложились правильно и их можно 
было бы легко подобрать. Для этого 
я изготовил специальный прокосчик. 
В РТС имеются списанные самоход
ные комбайны. Я восстановил один 
из них, укрепил на нем кронштей_ 
нами хедер с комбайна С-6. Чтобы 
можно было передвигаться на таком 
комбайне по дорогам, хедер приш
лось обрезать. Сейчас его захват —  
4 метра.

Нижний брус правой стороны хе
дера обрезан таким образом, чтобы 
длина транспортера была равна, при
мерно, 3 метрам. Внизу получилось 
окно, через которое будет выбрасы
ваться скошенная масса. .Задачу, 
как привести в движение полотно 
хедера на . самоходном комбайне, 
было решить не так уж  трудно; я 
использовал для этого коробку пере
дач с соломокопнителя комбайна 
С-4, установив ее на правой сто
роне хедера,

Списанные самоходные комбайны 
У нас первого выпуска. Нужно было 
сделать так, чтобы устройство для 
движения режущего аппарата было 
не на правой стороне, где у прокос- 
чика оставляется окно, а на левой. 
Для этого я установил с левой сто. 
роны хедера обычный шатун.

После того, как нижний брус хе
дера был обрезан, прочность хедера 
стала значительно меньше. Возникло

новил на верхнем брусе хедера 
полнительный Швеллер.

Поля в наших колхозах неболь
шие. Комбайнерам приходится поста, 
янно делать при уборке крутые по
вороты. При этом изготовленный 
мною прокосчик неизбежно правым 
передним колесом приминал бы вал
ки, и тогда их нельзя было бы подо
брать. Чтобы не допустить этого, я 
установил на правой стороне хедера, 
У окна, отводной щиток, изготовлен
ный из обычного кровельного желе
за. Теперь скошенная масса, посту
пающая с полотна через окно, будет 
щитком отодвигаться.

Оборудовать такой прокосчик не 
составляет особого труда. Колхозам 
же они совершенно необходимы. 
Нужно помнить, что массивы в кол
хозах нашего района небольшие, и 
для прокосчика работа всегда най
дется. Кстати сказать, такой про
косчик может быть использован не 
только при обкосе массивов, но и 
при дальнейшей уборке особенно гу  
стых хлебов. На оборудованном 
мною прокосчике никакого труда не 
составит заменить обычное мотовило 
эксцентриковым, и убирать без по
терь самые полеглые хлеба.

Кроме этого прокосчика, я имею 
новый самоходный комбайн. Я при
нял обязательство скосить и подо
брать за сезон не менее 300 гекта
ров хлебов.

Можно сделать значительно боль
ше, да беда в том, что агрегат мой 
людьми еще не укомплектован.

Об этом нужно позаботиться кол
хозным руководителям. Я же, со 
своей стороны, обещаю, что потерь 
зерна при уборке урожая не будет.

В. ШАРЕНКОВ,
комбайнер колхоза «Новая жизнь».

(Газета «Путь r коммунизму» 
Шегарского района), .

1 щих предприятий комбината 
«Томлес». Теперь это предприя- 
тие — одно из передовых в обла
сти. Благодаря организации тру
да по-новому, куяновцы в этом го. 
ДУ регулярно перевыполняют за
дания. Недавно первыми в обла
сти они завершили восьмимесяч. 
ный план и выдали 2 тысячи ку
бометров леса в счет сентябрь, 
ской программы.

Особенно хорошо трудится на 
этом предприятии коллектив Лю
бинского лесопункта. Выступив 
инициатором предоктябрьского 
соревнования, коллектив этого ле
сопункта обязался выполнить го
довой план к 15 октября и дове
сти комплексную выработку до 
750 кубометров при плане 520 
кубометров. Обязательство успеш
но выполняется. Сейчас коллек 
тив лесопункта заканчивает сен! 
тябрьский план.

Высокопроизводительно рабо. 
тают и лесозаготовители Тегуль
детского леспромхоза. Они заго. 
товнли уже 187 тысяч кубомет
ров леса — на 12 тысяч кубомет
ров больше семимесячного плана. 
Недавно они пересмотрели свое 
обязательство и вместо 19 тысяч 
кубометров леса сверх плана, как 
это предполагалось раньше, реши
ли дать в этом году сверх плана 
36 тысяч кубометров.

Такие высокие темпы стали 
возможны благодаря новой техно, 
логин работ в лесосеках и на 
нижних складах. О том, что дала 
комплексная работа этому пред
приятию, говорит такой пример. 
Зачулымский лесопункт этого лес
промхоза довел в этом году смен
ную выработку на каждого рабо 
чего до 8 кубометров — в два 
раза выше, чем до внедрения 
комплексных звеньев.

За полгода коллектив леспром
хоза сэкономил более 2 миллио
нов рублей.

Успешно выполнил семимесяч. 
ный план и Берегаевский лес
промхоз.

Замечательных результатов до 
биваются передовые лесозаготови! 
тели района. Вальщик Тегульдет
ского леспромхоза Алексей Кро 
тов за полгода свалил 15.213 ку 
бометров леса — на 7.607 кубо-1 
метров больше плана. Почти каж. 
дый день мастер своего дела да
вал по две нормы.

Тракторист Берегаевского лес
промхоза Борис Клинов стреле- 
™  ® этом году на тракторе

9-670 кубометров древесины 
и обязался дать до конца года не 
менее 18 тысяч кубометров —бо
лее полутора норм.

Раскряжевщик Куяновского 
леспромхоза Василий Андрящук 
при плане 3.930 кубометров леса 
раскряжевал 8.831 кубометр,

☆
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Ликвидировать
отставание

Большинство лесозаготовитель, 
ных предприятий комбината «Том- 
лес» во второй декаде июля резко 
снизило темпы лесозаготовок. За 
20 дней июля вывезено 244,9 
тысячи кубометров леса вместо 265 
тысяч кубометров по плану. Во 
вторую декаду комбинат недодал 
20,1 тысячи кубометров. Выпол
нение месячного плана поставлена 
под угрозу срыва.

По выполнению июльского плана
к

плану) лесозаготовительные пред-
приятия комбината «Томлес» доби-
лись следующих результатов: г( .

1 Пышкино-Троицкий 81,3
2 Молчановский 76
3 Куяновский 67
4 Томский 66
5 Калтайский 65,4
6 Тегульдетский 64,3
7 Аргат-Юльский 64
8 Бакчарский 62,5 %,
9 Лайс-кий 62,1 ■ |

10 Наивслий 61,6
11 Берегаевский 60
12 Красноярский 60
13 Тимирязевский 59,3
14 Ергайский 57
15 Асиновский 57
16 Каргасокский 56,5
17 Парбигский ^ 54,5
18 Зырянский 53
19 Колпашевский 50
20 Оредне-Пульмгежий 50
21 Нибегинский 45,8
22 Нюрольокий 43 ,7
23 Парабельский 40,7;
24 Утки не к ий 27

В результате плохой работы во 
второй декаде положение осложни
лось. Для выполнения месячного 
плана необходимо вывозить ежесу
точно по 17,5 тысячи кубометров 
вместо 15,6 тысячи кубометров, 
как было в начале месяца.

Хозяйственные руководители, 
партийные и профсоюзные органи
зации должны мобилизовать кол
лективы всех предприятий на пе
ревыполнение суточных заданий, 
чтобы ликвидировать отставание 
июле и выполнить месячный план.

в

навыполнив полугодовой план 
224 процента.

Таких мастеров своего дела в 
районе много.

Недавно а Тегульдете состоял, 
ся районный слет молодых пере
довиков производства. Посланцы 
леспромхозов еще раз подтверди, 
ли свою решимость дать в этом 
году 80 тысяч кубометров леса 
сверх плана. Борьба за тегульдет- 
скии миллион кубометров леса 
продолжается на всех лесопунктах 
и мастерских участках пайона 

Л. ВОИТЕНКО.-

Молодой тракторист Лайского лееппомхоза В тадимно Каппаттенкп

Фото А . Докунина.

СВОДКА
о надоях молока по районам 

области за 20 дней июля 
1958 года

l i e  '(DTEДАМ НАШИХ

1 Туганский 
п Кожевниковский
3 Молчановский
4 Асиновский
5 Парбигскнй
6 Бакчарский
7 Зырянский
8 Шегарский
9 Пышкино-Троицкий

10 Томский
11 Чаинский
12 Кривошеинский
13 Тегульдетский
14 Колпашевский
15 Пудинский
16 Верхне-Кетский
17 Каргасокский
18 Васюганский
19 Парабельский
20 Александровский

Томский совхоз

182
180
179
176
175
174
171
170
169
168
165
161
155
121
121
115
111
111
110
109

44
43,8
43
38
39
41
43
44
42
39.5
40
39.5 
35 
31 
27 
27 
29 
29 
27 
31

198,2 47,1

ВЫСТУПЛЕНиЖ
г,Ниже своих 
возможностей"

Так называется материал рей. 
да, опубликованный в № 139 на. 
шей газеты 19 июня, в кото- 
ром сообщалось о недостатках в 
строительстве жилых домов для 
работников завода «Сибэлектро. 
мотор».

Начальник управления строи, 
тельства и промышленности стро
ительных материалов Томского 
совнархоза тов. Тихомиров сооб
щил редакции, что факты, изло- 
женные в газете, имели место.

Приняты меры. Для транспор. 
тировки материалов и конструк. 
ций на строительной площадке 
установлено 3 башенных крана. 
Закончена планировка террито. 
рии. на которой завод строит дома 
хозяйственным способом. Унравле, 
ние строительства и промышлен. 
ности стройматериалов решает 
вопрос снабжения стройки желе, 
зобетоном, раствором, облицовоч* 
ной плиткой и другими строитель, 
ными материалами, ,

№
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Т е п л о х о д  ведет  А.. Т о к а р ев

Готовя школы к новому 
учебному году

Сейла-с у штольней детворы по
ра летнего отдыха. И пока она от
дыхает, набирает сил, руководи
тели местных Советов, органов 
народного образования, колхозов, 
предприятий и школ должны асе 
подготовить к  тому дню, когда вновь 
звонок призовет детей за парты.

В Тутанстсом районе ремонт н 
строительство школ идут полным 
ходом.

Начался сенокос, вот-вот начнутся 
уборочные работы. Много всяких 
больших и малых забот в районе. 
Но за всеми этими заботами не за
бывают в Туганском районе и о 
школах.

—  Раньше, откровенно сказать, 
эти вопросы мы отодвигали на зад
ний план, —  рассказывает предсе
датель Семилужинского сельсовета 
тов. Небера. —  Узнаешь, что при
едут из района с проверкой, все 
подготовишь. Каждую цифру зна
ешь: и по уборке, и по заготовке, 
и по надою молока, —  а о школах 
иногда и не вспомнишь. А теперь 
сам вюйу, насколько важно все 
время быть в курсе школьных дел, 
держать связь с учителями._ Да и 
школа нам часто помогает. Учащие
ся участвуют в полевых работах. 
Многие после окончания учебы 
идут в колхозы на постоянную ра
боту.

Многие колхозы уже отремонти
ровали школы. Вот хотя бы Семи- 
лужинская школа, здесь все готово 
к  новому учебному году. Готова и 
другая школа этого сельсовета —  в 
селении Сурово.

Пять колхозов решили в этом 
году на свои средства построить но
вые школьные здания: старые или 
обветшали, или перестали соответ
ствовать возросшим запросам учеб
ного процесса. Колхоз имени Киро
ва построил на свои деньги боль
шую начальную школу. Председа
тель колхоза Иван Максимович 
Смоленцев рассказывал, с ка
ким энтузиазмом было принято на 
общем собрании постановление об 
ассигновании средств на строитель
ство. Колхозники говорили: «Надо 
построить хорошую школу, а не 
латать старое здание. А то что по
лучается —  колхоз богатеет, новые 
дома, построили, а школа все в 
«развалюшке» помещается...»

.И не только деньгами помогли 
колхозники, они часто приходили

на строительство, помогали плот
никам, благоустраивали участок. ^

Выделил тридцать тысяч рублей 
на строительство школы колхоз 
имени Мичурина. И здесь ребята 
скоро будут заниматься в новом, 
удобном, светлом здании.

Но главные стройки идут в рай
онном центре и в селе Турунта- 
еро. Там воздвигаются средние шко
лы.

В селе Турунтаево давно шел 
разговор о строительстве нового зда
ния для школы. Это и неудивитель
но: школа здесь размещалась в не
скольких тесных домиках. На общем 
собрании колхозников было решено 
строить новое здание.

Быстрыми темпами ведется строи
тельство, в котором принимают уча
стие родители учащихся. Не про
ходит дня, чтобы несколько роди
телей не поработали на стройке. 
Пришли на строительство и старше
классники. Они научились ш тука, 
турнпму, малярному делу.

Сейчас осталось закончить побел
ку  внутри здания, оштукатурить фа
сад.

В районном центре школа отстро
ена заново.

Здесь также все работы будут 
закончены до начала занятий.

Когда обсуждался план переобо
рудования школы, возник вопрос 
о мастерских и гараже. Ни того, 
ни другою при школе не было, не 
хватало и средств на строительство. 
Й все ate мастерские и гараж здесь 
уже построены. Лес заготовили са
ми школьники и учителя. Они же 
и вывезли его. Затем помогали и 
в строительстве.

В районе благоустраиваются, рас
ширяются интернаты, при Петро
павловской и Ново-Рождественской 
школах вступят в строй новые. 
Однако некоторым школьникам 
приходится ходить на занятия за 
несколько километров. Обычно кол
хозы организуют подвоз учащихся, 
во часто этот подвоз по ряду при^ 
чин срывается. Сейчас подвоз детей 
к  школам будет проводиться за 
счет бюджета сельского Совета. 
Сельсоветы уже заключили догово
ры с колхозниками. Теперь срыва 
подвоза детей не должно быть.

До 1 сентября остается уже не
много времени, и общественность 
района .заботится о том, чтобы все 
школы были хорошо подготовлены 
к  учебному году.

Н. ВЛАДИМИРОВ.

Почему не состоялись курсы
Областной управление сельского 

хозяйства решило организовать при 
Наинской РТС полуторамесячные 
курсы машинистов льнообрабатыва
ющих и льноуборочных машин.

Курсы намечалось открыть 5 ию
ня. заниматься на них должны бы
ли 25 человек из Бакчарского, Ча- 
инского и Парбигского районов. При
ехали однако на курсы только 3 
человека —  по одному из каждого 
района.

Выходит, председатели многих 
колхозов не заботятся о создании 
колхозных кадров механизаторов.

Например, колхоз имени Ленина 
Бакчарского района (председатель 
тов. Бондаренко) купил два льно
комбайна, но управлять ими неко
му. И все-таки на курсы оттуда не 
послали ни одного человека.

Областному управлению сельско
го хозяйгтЕа необходимо исправить 
положение'в ближайшие дни.

С. МИРОНЕНКО.

I Капитан. теплохода «Курск» 
Александр Сергеевич Токарев 
не первый год водит плоты с 
верховьев Чулыма на Асинов- 
скнй рейд. Хорошее знание 
плесов реки, хорошо налажен
ная работа двигателей теп
лохода помогают без аварий и 
простоев доставлять древесину 
потребителю.

— Чулым— капризная река, 
— говорит Александр Сергее
вич, — если взйл плот на бук
сир, то пристально смотри за 
работой теплохода, за ходом 
плота. Чуть прозевал, разо
бьешь плот или посадишь на 
мель.

Нынче в мае и июне тепло
ход отбунсировал 12 плотов 
без аварий, из них большин
ство большегрузных.

На снимке: теплоход «Курск» 
отвалил с плотом от Берегаев- 
ского сплавного участка, за 
штурвалом капитан А. С. То
карев.

Текст и фото Л. Войтенко.

J3Tз у ч я й  родж ои кра й

Экспедиции 
по районам 

области
Нынешним летом Томским об

ластным краеведческим музеем 
намечена обширная программа 
экспедиций по области. Их прово
дят работники музея, научные 
сотрудники вузов города.

Уже выехала с заданием ар
хеолого-этнографическая экспеди
ция, возглавляемая старшим науч_ 
ным сотрудником музея Р. А. 
Ураевым. Ее цель — выяснить 
некоторые вопросы древней исто
рии края. Сейчас члены экспеди
ции раскапывают в селе Криво- 
шеино мастерскую по изготовле
нию предметов культа, которая 
существовала около двух с поло
виной тысяч лет назад и на 
месте которой сохранились инте
ресные предметы изобразительно
го искусства.

Отсюда экспедиция отправится 
в Чаинскйй район для раскопок 
на Кулайской горе, где уже дав
но находят большое количество 
медных ажурных изображений 
человека, животных и птиц. В 
Парабельском районе будет раско
пан могильник.

Постоянно сотрудничает с музе, 
ем профессор доктор А. П. Дуль- 
зон. Вот и сейчас, направляясь в 
лингвистическо - археологическую 
экспедицию, он намеревается по
полнить фонды музея добытыми 
материалами. А. П. Дульзон на
правится вниз по Оби до реки 
Кеть, а затем поднимется вверх 
по реке. Цель его экспедиции — 
изучение языка селькупов й об
следование археологических па
мятников X — XV веков.

Намечаются экспедиции по 
южным районам области для сбо. 
ра предметов по русской этногра
фии, истории и народному творче. 
ству.

На днях выезжает в Туганский 
район сотрудница музея С. И. 
Осипова. Там в деревнях сохра
нилось много старинных вещей, 
характеризующих труд, быт и 
культуру томских крестьян X IX 
века.

Краеведы Марков и Шешегов 
намечают провести экспедицию 
на места новых открытий ' полез
ных ископаемых для того, чтобы 
пополнить их образцами экспози
ции музея. Экспедиции, проводи, 
мые кафедрами университета, да
дут музею новые экспонаты 
представителей животного и рас
тительного мира Томской области.

В музей доставлена очень ред
кая находка черепа древнего ов
цебыка. В настоящее время пла
нируется обследование места этой 
находки.

В. КОВРИЖКИН,
научный сотрудник Томского 

областного музея.

ЗАОЧНИКИ УНИВЕРСИТЕТА
Директивы XX съезда КПСС по 

шестому пятилетнему плану пред
усматривают значительное расшире
ние вечернего и заочного высшего и 
среднего специального образования,

При Томском государственном 
университете имени В. В. Куйбыше
ва имеется отделение заочного обу
чения в составе четырех факульте
тов: историко-филологического, ге- 
олого-reoi рафического, биолого-поч
венного. механико-математического. 
Томский университет готовит через 
заочное обучение специалистов ши
рокою профиля. Он располагает хо
рошей научно-технической базой. 
Студенты-заочники могут пользо
ваться научной библиотекой, насчи
тывающей два миллиона книг, к  их 
услугам ботанический сад, гербарий 
имени профессора Крылова и шесть 
музеев — зоологический, палеонто
логический, минералогический, исто
рии материальной культуры, почво
ведения и комната-музей В. В. Куй 
бышева. Заочное отделение распола
гает высококвалифицированным 
профессорско-преподавательским со
ставом.

За два года работы отделение за
очного обучения Томского государ
ственного университета выпустило 
142 специалиста.

Два разя в год —  в январе и в 
июле, в период лабораторно-экзаме
национных сессий, - г  студен гам-заоч

никам читаются обзорные и устано
вочные лекции, проводятся семи
нарские и лабораторно-практические 
занятия по всем дисциплинам, пред
усмотренным учебными планами.

На протяжении учебного года си
стематически проводятся консульта
ции по всем учебным дисциплинам.

Сейчас на заочном отделении 
университета обучается 942. студен
та. С 5 июля по 5 августа проходят 
установочная и экзаменационная 
сессии. На сессию явилось 83 про
цента всего состава студентов. К 
большому сожалению, некоторые 
Фабрики, заводы и учреждения не 
сумели освободить своих работников 
для участия в сессии.

Предыдущие экзаменационные 
сессии показали, что большинство 
етудентов-заочникпв сдает экзамены 
на. положительные оценки. Хорошо 
учатся, переходят с курса на курс 
многие студенты, например, студент 
географического отделения, препода
ватель школы № 19 г. Томска 
М. И. Семенов, директор Томского 
областного музея Н М. Петров, сту
дентка I I  курса геолого-географи
ческого факультета, работник гидро- 
метслужбы К. В. Зайкова, студент 
исторического отделения, диспетчер 
железной дороги Н. Ф. Фонов, сту
дентка Bctop.tiRo-Филолпгическбго 
факультета, кассир Э. L  Вайгла и 
другие.

В этом году государственные эк
замены из 39 студентов-заочников 
выдержали 36 человек, из них двое 
—  В. Д. Макашин и 3. А. Литвино
ва —  получили дипломы с отличи
ем. Многие студенты умело совме
щают свою производственную рабо
ту с учебой в университете и упор
но добиваются прочных и глубоких 
знаний.

Недостатком в организации заоч
ного отделения является го, что ка
федры университета не поддержива
ют еще тесную связь с отделением 
заочного обучения.

Летнюю установочную и экзаме
национную сессию, по нашему мне
нию, необходимо проводить не в ию
ле, а в июне, когда на работе нахо
дится весь ведущий профессорско- 
преподавательский состав.

Следует включать в план научно- 
исследовательской работы кафедр 
написание курсов лекций, учебни
ков, учебных пособий для студен
тов-заочников, в первую очередь по 
тем разделам, по которым нет учеб
ников. Необходимо улучшить снаб
жение студентов-заочников, в пер
вую очередь проживающих в отда
ленных районах области, учебной и 
методической литературой.

Г. ТРУХИН, 
доцент, проректор по отделению 

заочного обучения Томского 
университета.

Остановить преступную агрессию 
против арабских народов

Заявление Советского общества дружбы 
и культурной связи со странами Арабского Востока

Н А  С Т О К Г О Л Ь М С К О М  
К О Н Г Р Е С С Е

21 июля в Москве состоялось за
седание Общества дружбы и куль
турной связи со странами Арабского 
Востока. Участники заседания едино
душно приняли текст заявления, в 
котором протестуют против агрессии 
США и Англии на Ближнем и Сред
нем Востоке.

Американские и английские импе
риалисты, говорится в заявлении, 
поправ все международные нормы, 
в нарушение Устава ООН открыто 
начали вооруженную интервенцию 
в Ливане и Иордании. На Восток 
отправляются все новые и новые 
войска колонизаторов, решивших 
огнем и мечом подавить стремление 
арабских народов к  свободе и неза
висимости.

Империализм сбросил лицемер
ную маску миротворца и обнажил 
перед всем миром свое подлинное 
лицо —  лицо кровавого хищника, 
захватчика и насильника. Но воору
женная интервенция американских 
и английских империалистов обре
чена на провал. На стороне миро
любивых арабских народов под
держка и солидарность миллионов 
людей во всех странах мира.

Борьба арабов за освобождение 
от колониального гнета, несущего 
им невероятную нищету- неисчисли
мые страдания, хорошо понятна 
нам и,вызывает братское сочувст
вие у^каждого советского человека. 
Сердца и мысли всех советских лю
дей сейчас с теми, кто поднялся на

Советские женщины обращаются 
к  своим зарубежным подругам с 
призывом активно включиться в 
борьбу за предотвращение новой 
войны. В обращении, принятом Ко
митетом советских женщин, под
черкивается, что советские женщи
ны до глубины души возмущены 
интервенцией американских и анг
лийских колонизаторов на Арабском 
Востоке.

Матери мира! С нас хватит сол
датских могил, с нас хватит слез и 
страданий, говорится в обращении. 
Когда Гитлер начинал свой поход, 
многие надеялись, что мировой вой
ны не будет, и  вовремя не подня
лись на борьбу. Это был жестокий 
урок для всех нас, матерей. На
ученные горьким опытом, мы не 
должны надеяться, что агрессия, 
начатая поотив малых стран, бу
дет маленькой локальной войной и 
не прольются новые реки человече
ской крови. Во имя счастья детей 
советские женщины призывают ма
терей всех стран к  священной борь
бе за прекращение интервенции в 
Ливане и Иоцдании, за вывод из 
этих стран американских и англий
ских войск.

защиту своей национальной неза
висимости-

Мы гневно протестуем против 
вмешательства империалистов во 
внутренние дела арабских стран и 
требуем, чтобы Организация Объеди
ненных Наций приняла самые ре
шительные меры против агрессии.

Мы, советские люди, подчерки
вается далее в заявлении, уверены, 
что народы Ливана и Иордании 
преодолеют выпавшее на их долю 
испытание, одержат победу, защи
щая свое правое дело.

Советское общество дружбы и 
культурной связи со странами Араб
ского Востока горячо приветствует и 
полностью одобряет твердые и ре
шительные действия Советского 
правительства в связи с событиями 
на Ближнем и Среднем Востоке. В 
заявлениях Советского правитель
ства, в посланиях Председателя Со
вета Министров СССР Н. С. Хруще
ва главам правительств США, 
Англии, Франции и Индии о не
медленном созыве совещания глав 
правительств СССР. США, Англии, 
Франции и Индии при участии ге
нерального секретаря ООН выраже
на воля всего советского народа, 
решительно требующего потушить 
очаг войны на Ближнем и Среднем 
Востоке, сохранить и упрочить мир.

Наши сердца и мысли, наша 
дружба и солидарность, говорится 
в заключение заявления, наша1 лю
бовь и вера в победу с вами, доро
гие братья-арабы.

Работницы, крестьянки, деятель
ницы науки, культуры и искусства, 
домашние хозяйки!— говорит далее 
обращение. —  Стучитесь в двери 
парламентов и правительств, требуй
те немедленного прекращения воен
ных действий против арабских наро
дов, требуйте немедленного созыва 
совещания глав правительств вели
ких держав. Пусть поток .письмен
ных протестов хлынет в адрес прави. 
тельств США и Англии. В каждом 
избирательном округе, в каждом 
городе и селе требуйте -от своих 
депутатов ответа, что они делают 
для предотвращения кровопроли. 
тия, посылайте свои обращения и 
протесты в ООН. В обращении со
держится призыв к  американским 
и английским матерям, чтобы они 
умножили усилия против угрозы 
атомной войны.

Заканчивается обращение слова
ми:

—  Время не ждет. Дорога каж 
дая минута. Объединимся, женщи
ны всех стлан, и стеной преградим 
дорогу новой войне —  спасем мир!

(ТАСС),

СТОКГОЛЬМ. 21 июля. (ТАСС). 
На Стокгольмском конгрессе за 
разоружение и международное со
трудничество решаются важные 
вопросы борьбы за мир. Поэтому 
понятно стремление делегатов и 
наблюдателей выступить в ходе 
общей дискуссии, поделиться Опы
том движения за мир в своих 
странах и внести свои предложе
ния. Несмотря на различие взгля
дов, всех ораторов объединяет 
желание предотвратить войну, 
спасти человечество от ужасных 
испытаний.

На конгрессе закончилась об
щая дискуссия. В ней приняли 
участие в общей сложности свы
ше 100 делегатов и наблюдателей 
б!олее чем от 50 стран.

Сегодня заключительный день 
работы в комиссиях конгресса. В 
ходе широкого всестороннего об
суждения проблем разоружения 
и международного сотрудничества 
в комиссиях были подготовлены 
рекомендации и предложения, ко
торые завтра будут представлены 
конгрессу.

На конгрессе проводятся много
численные встречи делегатов по 
интересам. Писатели Советского 
Союза, Китайской Народной Рес-

ПАРИЖ. 21 июля. (ТАСС). По
литбюро ЦК Французской комму
нистической партии опубликовало 
заявление в связи с агрессией 
СШ А и Англии на Ближнем и 
Среднем Востоке и с связи с по
сланием Председателя Совета Ми
нистров СССР Н. С. Хрущева 
главе французского правительства 
де Голлю. В заявлении подчерки
вается большое значение предло
жения Советского Союза b немед
ленном созыве совещания глав 
правительств СССР, США, Ан
глии, Франции и Индии для при
нятия мер к прекращению начав
шегося военного конфликта на 
Ближнем и Среднем Востоке. Как 
отмечается в заявлении, советское 
предложение «настойчиво обраща-

КАИР, 21 июля. (ТАСС). При
ветствуя предложение Советского 
Союза о безотлагательном созы
ве совещания на высоком уровне 
для принятия мер к пресечению 
вооруженной агрессии на Сред
нем Востоке, каирская печать 
подчеркивает огромное междуна
родное значение советского шага. 
«Аль-Гумхурия» 1 в передовой 
статье, озаглавленной «Призыв к 
миру», пишет; обращение пре
мьер-министра Советского Союза 
продиктовано искренним стремле
нием обеспечить мир и избежать 
катастрофы, угрожающей в на
стоящее время миру.

«Мы уверены, — указывает 
газета,—что этот призыв к  миру

публики, Индии, Индонезии, Объ
единенной Арабской Республики. 
Иордании, Бирмы, Цейлона и За
падной Африки обсудили вопросы 
подготовки к ташкентской конфе
ренции писателей стран Азии и 
Африки. Выло отмечено, что во 
многих странах ведется большая 
подготовительная работа к этой 
конференции.

На встрече деятелей профсою
зов особое внимание было уделено 
вопросу об усилении деятельности 
профсоюзов в защиту мира.

Состоялись также встречи моло. 
дежи, учителей, женщин, ученых, 
религиозных деятелей, представи
телей стран Азии и Африки и 
другие. Эти встречи характеризу
ются стремлением к объединению 
всех миролюбивых сил, к каким 
бы общественным, политическим и 
религиозным организациям они ни 
принадлежали.

Участники конгресса продолжа
ют оживленно обсуждать предло
жение Советского Союза о немед
ленном созыве совещания на вы. 
соком уровне, а также подчерки
вают большое значение принятого 
вчера конгрессом обращения к  
Организации Объединенных На
ций.

ет внимание народов на серьез
ность Положения и на угрозу, на
висшую над человечеством», и от
крывает путь к мирному урегули
рованию положения на Ближнем 
Востоке. I

Поэтому, указывается в заявле
нии, советское предложение яв« 
ляется новым решающим вкладом 
страны торжествующего социализ
ма в дело мира.

Политбюро ЦК ФКП призывает 
французов и француженок актив
но Поддержать предложение пар
ламентской группы Коммунистиче
ской партии о срочном созыве На. 
ционального собрания для рас
смотрения положения на Ближнем 
и Среднем Востоке.

найдет путь к  сердцам всех на
родов. Мы горячо надеемся, что 
усилия, предпринимаемые для 
спасения мира, не будут напрас
ными и преодолеют упорство им
периалистов».

Газета «Аль-Ахбар» заявляет, 
что послания Н. С. Хрущева 
«встречены во всем мире с огром
ным удовлетворением и облегче
нием». j

Резко осуждая агрессивную по
литику СШ А на Арабском Восто
ке, газета пишет:

«Америка несет перед всем 
земным шаром ответственность за 
подрыв мира и создание угрозы 
развязывания всеобщей в'ойны».

Обращение советских женщин 
к женщинам всех стран

Новый решающий вклад в дело мира
Заявление Политбюро ЦК Французской 

коммунистической партии

„Призыв к миру"
Египетская печать о посланиях Н.С. Хрущева

Открытие V конгресса 
Международного союза архитекторов

21 июля в Москве в Большом 
Кремлевском дворце состоялось 
торжественное открытие V конгрес
са Международного союза архитек
торов. На нем присутствует около 
1.500 представителей более чем из 
40 стран мира. Основной вопрос* 
который будут обсуждать участни
ки  конгресса. —  строительство и 
реконструкция городов.

Первое заседание открыл прези
дент конгресса, ответственный сек
ретарь правления Союза архитекто
ров СССР П. В. Абросимов. Участ
ников конгресса приветствовали 
председатель Государственного ко
митета Совета Министров СССР по 
делам строительства В. А. Кучерен
ко, председатель исполкома Моссо
вета Н. И. Бобровников.

На первом заседании конгресса с 
речами выступили президент Меж
дународного союза архитекторов 
Г. Мардонес-Рестат, ответственный

секретарь правления Союза архи
текторов СССР П. В. Абросимов.***

21 июля на вечернем заседании 
V конгресса Международного союза 
архитекторов, проходившем в акто
вом зале Государственного универ
ситета на Ленинских горах, с глав
ным докладом «Современное градо
строительство» выступил архитек
тор Н. В. Баранов (СССР). Затем 
слово было предоставлено главному 
архитектору города Амстердама 
К. Ван-Эстерену. Он сделал доклад 
на тему: «Проект, его функциональ
ная и эстетическая стороны».

На заседании участников конгрес
са приветствовали от имени ЮНЕ
СКО директор департамента литера
туры и искусства этой организации 
М. Дар и представитель Междуна
родной ассоциации пластических 
искусств Ш . Лаплие,

(ТАСС).

Торжественное заседание 
в Варшаве

ВАРШ АВА, 21 июля. (ТАСС). 
Сегодня в Варшаве состоялось 
торжественное заседание, посвя
щенное 14-й годовщине возрож
дения Польши,

Зал конгрессов Дворца культу
ры и науди заполнили рабочие 
столичных промышленных пред
приятий и новостроек, деятели 
культуры, науки и искусства, ге
нералы и офицеры Войска поль
ского, представители обществен
ности. За столом президиума — 
первый секретарь ЦН Польской 
объединенной рабочей партии 
В. Гомулка, председатель Совета 
министров Польской Народной

Республики Ю. Циранкевич, чле
ны Политбюро Центрального Ко
митета ПОРП, руководители по
литических партий и обществен
ных организаций, посол СССР в 
Польше П. А. Абрасимов.

Заседание открыл маршал сей
ма- Ч. Выцех. С докладом о 14-й 
годовщине Дня возрождения 
Польши выступил член ЦК ПОРП 
заместитетль председателя Совета 
министров ПНР П. Ярошевич.

После торжественного заседа
ния состоялся большой концерт, 
в котором принял участие госу
дарственный ансамбль песни и 
танца «Мазовша».

Возложение венков в Варшаве
ВАРШ АВА, 21 июля. (ТАСС). 

По случаю национального празд
ника 22 июля — Дня возрожде
ния Польши сегодня в Варшаве 
на кладбище-мавзолее советских 
воинов, погибших в боях за осво
бождение польской столицы, со
стоялось торжественное возло
жение венков. Венки возложены 
от ЦК Польской объединенной 
рабочей парши, главного комите
та объединенной крестьянской 
партии, ЦК демократической пар
тии, государственного совета 
ПНР, Совета министров, коман
дования Войска польского, а так
же от массовых общественных ор
ганизаций и коллективов пред

приятий Варшавы. Венок возло
жил также посол СССР в Польше 
П. А. Абрасимов.

Представители -политических 
партий и общественных организа
ций, делегации трудящихся воз
ложили многочисленные венки 
также к памятнику братства по 
оружию польских и советских 
солдат и обелиску благодарности 
Советской Армии.

Венки к памятникам советским 
и польским воинам, погибшим за 
освобождение польской земли от 
гитлеровских захватчиков, возло
жены и в других городах Поль
ской Народной Республики,

Нельзя терять ни одного дня!
ВАРШ АВА, 21 июля. (ТАСС). ] 

Послания Председателя Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущева 
вызвали живЬй отклик среди' 
польской общественности и печа
ти.

«Трибуна люду» подчеркивает, 
что срок созыва совещания, на
званный в посланиях главы Со
ветского правительства, является 
глубоко обоснованным и вполне 
реальным. Положение на Ближ
нем Бостоне, заявляет газета, на
столько грозно, что нельзя те
рять не только ни одного дня, 
но даже ни одной минуты. Воору
женная интервенция в Ливане и 
Иордании, угроза интервенции в 
Ираке представляют собой не 
только вызов арабскому миру, но 
и всем миролюбивым народам. 
Эти события создают острое поло
жение в непосредственной близо
сти от границ СССР, и поэтому 
вполне понятно, что Советское

правительство не может стоятъ в  
стороне от этого конфликта и от
носиться к нему с холодным без
различием

Именно с чувством огромной 
ответственности за судьбы мира, 
продолжает газета «Трибуна лю
ду», великое социалистическое го« 
сударство предпринимает, с одной 
стороны, шаги, направленные на 
оборону своих границ, а с дру
гой — проявляет инициативу, на
правленную на немедленное пре
кращение конфликта на Ближнем 
Востоке путем вывода иностран-: 
ных войск из Ливана и Иордании. 
Советская инициатива тем более 
важна, что путем интервенции в 
Ливане и Иордании две великие 
западные державы нанесли тя
желый удар по Организации Объ
единенных Наций. «Трибуна лю- 
ду» указывает, что новая ини
циатива Советского правительст- 
ства находит широкую поддержку 
среди народов земного шара.

Индийская печать об обмене посланиями 
между Н. С. Хрущевым и Дж. Неру

ДЕЛИ, 21 июля. (ТАСС).. Ин
дийская печать отводит сегодня 
центральное место обмену посла
ниями между Председателем Со
вета Министров СССР Н. С. Хру
щевым и премьер-министром Ин
дии Джавахарлалом Неру. Газе
ты на первых полосах под круп
ными заголовками публикуют пол
ные тексты послания Н. С. Хру
щева и ответа Дж. Неру. «Хин
дустан тайме» отмечает в заго
ловке: «Индия готова присоеди
ниться к  переговорам на высшем 
уровне. Войны надо избежать. 
Иностранные войска следует вы
вести». Газета подчеркивает, что 
Неру приветствует предложение

Н. С. Хрущева' о немедленном: 
созыве совещания на высшем 
уровне, «которое должно обсу
дить меры, направленные на лик
видацию конфликта на Ближем 
Востоке».

Влиятельная газета «Стейт* 
смен» указывает, что «с тези
сом Хрущева о том, что прави
тельства. несущие главную ответ
ственность за сохранение мира, 
должны проявить величайшее 
хладнокровие и мудрость, будут 
согласны самые широкие кру
ги...»

Индия, заявляет газета, счита
ет, что это совещание стоит 
созвать.

1,Советское предложение о совещании 
в верхах нельзя отвергать"

Датская газета о заявлении X. К. Хансена
КОПЕНГАГЕН, 21 июля, 

(ТАСС). По сообщениям печати, 
вчера состоялось совещание 
премьер-министра Дании с лиде
рами политических партий. Как 
указывает газета «Информашон», 
поводом для созыва совещания 
явилось предложение Швеции о 
совместном выступлении сканди
навских стран в поддержку пред
ложения Советского Союза немед
ленно созвать совещание на выс
шем уровне для урегулирования 
положения на Ближнем и Сред
нем Востоке. Выступивший на со
вещании премьер-министр и ми
нистр иностранных дел Дании 
Хансен, указывает газета, выска
зал беспокойство относительно

расширения конфликта на Ближ- 
неМ и Среднем Востоке и, в част, 
ности, относительно возможного 
военного вторжения в Ирак. Хан
сен, по сообщению газеты, заявил, 
что необходимо добиваться урегу« 
лирования конфликта. Если пред
ложение Советского Союза о не
медленном созыве совещания в 
верхах, сказал он, будет способ
ствовать этой цели, то это пред
ложение нельзя отвергать. Необ
ходимо предоставить возможность 
державам, упомянутым в совет
ском предложении в качестве уча
стников совещания, найти самую 
подходящую форму для решения 
проблемы.
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Протесты английской 
общественности

ЛОНДОН. 21 июля (ТАСС). 
Английская общественность про
тестует против вмешательства за
падных держав в дела арабских 
стран.

Вчера в Лондоне состоялся 
большой митинг, организованный 
Компартией Великобритании, на 
котором выступил генеральный 
секретарь партии Джон Голлан. 
Предложение Советского прави
тельства о немедленном созыве 
совещания на высшем уровне, 
сказал оратор, является «новым 
лучом надежды для мира, нахо
дящегося на грани войны. Совет
ский Союз еще раз продемонстри
ровал свое страстное стремление 
к миру во всем мире».

Голлан осудил агрессивные 
действия правительств Англии и 
Соединенных Штатов, предупре
див, что они чреваты исключи
тельно серьезными последствия
ми. Голлан призвал использовать 
все силы рабочего движения для 
того, чтобы положить конец пре
ступным действиям агрессоров.

Выступая 20 июля на митинге 
сельскохозяйственных рабочих в 
Толпаддле (графство Дорсет), 
один из видных деятелей лейбо
ристской партии Гарольд Вильсон 
высказался в поддержку предло
жения Советского правительства о 
немедленном созыве совещания на 
высшем уровне. Лейбористская 
партия, сказал он, требует, чтобы 
это предложение было принято 
немедленно и без колебаний.

SSS

„Отказ от совещания не простит 
подавляющее большинство

человечестваИ

В английской 
палате лордов

ЛОНДОН, 22 июля (ТАСС). 
Вчера на заседании палаты лор
дов ряд членов палаты как лейбо
ристов, так и консерваторов обра
тился к  правительству с призы
вом дать положительный ответ на 
предложение Председателя Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущева 
о проведении в ближайшее время 
совещания глав правительств.

Лидер лейбористской оппозиции 
лорд Александер потребовал, что
бы, правительство представило яс
ное и недвусмысленное заявление 
о своем отношении к предложе
нию Советского Союза. «Было бы 
большой трагедией, — заявил 
лорд Александер, — если бы это 
дело затянулось».

Консерватор лорд Тевьет заме
тил, что послание Хрущева «от
крыло возможность, которая ни
когда не предоставлялась прежде. 
Я надеюсь, добавил он, правитель
ство поймет, что мы немедленно 
должны ухватиться за эту воз
можность. Я всегда говорил: да
вайте как можно скорее сядем за 
круглый стол. Кажется, мы сей
час имеем первый шанс».

Лидер либералов лорд Рей по
просил лидера палаты лорда 
Хьюма дать ясный ответ: Откло
нило или приняло английское 
правительство предложение Хру
щева. Хьюм ответил, что предло
жение рассматривается совместно 
с союзниками.

За проведение совещания в вер
хах высказался также бывший 
английский премьер-министр лорд 
Эттли.

ЛОНДОН, 21 июля. (ТАСС). 
Предложение Советского прави
тельства о немедленном созыве 
совещания глав правительств пя
ти держав второй день находится 
в центре внимания всей англий
ской печати. «Таймс» и «Дейли 
телеграф энд морнинг пост» опуб
ликовали сегодня полный текст 
послания, другие газеты приводят 
его в подробном изложении. Вся 
печать комментирует предложение 
Советского правительства в редак
ционных статьях.

Газеты различных политиче
ских направлений высказываются 
за принятие предложения Совет
ского правительства, хотя некото
рые из них дуют в старую дуду, 
повторяя, что будто бы Советский 
Союз преследует «пропаганди
стские цели».

Одна из влиятельных буржуаз
ных газет «Дейли экспресс» под
черкивает, что отклонение пред
ложения Советского правительст
ва было бы большой ошибкой. 
«Нет никаких оснований откло
нять предложение, — пишет газе
та. — Переговоры не причинят 
вреда — большой вред может 
причинить неправильное понима
ние целей я политики». Газета 
«Дейли мейл» со своей стороны 
пишет: «Мы считаем, что совеща
ние на высшем уровне должно 
быть созвано в ближайшее вре
мя. Оно предоставляет шанс, ко
торого ожидает мир. Отказ был 
бы гибельным. Возня с ненужны

ми формальностями — непрости
тельной...»

«Таймс» в редакционной статье 
отмечает, что «самым худшим 
ответом было бы прямое отклоне
ние (предложения СССР. — Ред.) 
или же попытка скрыть отклоне
ние ничего не значущими лице
мерными фразами и пустыми 
контрпредложениями... Сомнения 
некоторых стран Европы тогда 
углубились . бы, опасения ней
тральных стран Азии подтверди
лись, а нынешний раскол в анг
лийском парламенте стал бы еще 
более серьезным».

За принятие предложения Со
ветского правительства высказы
вается и газета «Ньюс кроникл». 
«Ни одно правительство по обе 
стороны Атлантического океа
на, — пишет она, — не может 
думать об отклонении предложе
ния Хрущева. Англичане и аме
риканцы не должны также растя
гивать предварительные перегово
ры больше чем на несколько 
дней: общественное мнение в
большинстве районов мира не 
поймет этих колебаний. Отказ от 
совещания не простит подавляю
щее большинство человечества, 
которое жаждет мира...». Далее 
газета указывает, что «поскольку 
политика Запада оказалась несо
стоятельной, мы должны найти 
новую», и осуждает тех, кто пы
тается отмахнуться от предложе^ 
ний Советского правительства 
как от «пропаганды».

Американские газеты о предложении Н. С. Хрущева 
относительно урегулирования положения 

на Среднем Востоке
НЬЮ-ЙОРК, 22 июля (ТАСС). 

Газета «Вашингтон пост энд 
тайме геральд» в редакционной 
статье выражает надежду, что 
Соединенные Штаты. Англия и 
Франция примут предложение 
Н. С. Хрущева о проведении со
вещания на высшем уровне для 
урегулирования положения на 
Ближнем Востоке и немедленно 
примут меры для организации та
кого совещания в Вашингтоне.

Газета предостерегает западные 
державы, что они допустили бы 
серьезную ошибку, если бы рас
сматривали предложение Н. С. 
Хрущева как так называемую 
«пропаганду».

Газета не скрывает своей доса
ды по поводу того, что в глазах 
народов всего мира в момент воз
никновения серьезного кризиса 
именно «Хрущев призывал к не
медленным переговорам между 
главами правительств во имя ми
ра».

Ратуя за урегулирование ближ
невосточного вопроса через ООН. 
газета в то же время пишет: 
«Практическая необходимость в 
действиях со стороны ООН, одна

ко, не уменьшает желательности 
проведения совещания на высшем 
уровне относительно кризиса на 
Среднем Востоке, если русские 
хотят этого».

Газета «Нью-Йорк пост» в ре
дакционной статье советует прави
тельству СШ А серьезно отнес
тись к посланию Н. С. Хрущева 
и «избежать жесткого негативиз
ма, которым столь часто характе
ризовались ответы» СШ А на со
ветские мирные предложения. 
«Любой другой курс был бы 
опасной глупостью, — пишет га
зета, — ...отвергать идею встречи 
— значило бы повторять грубую 
ошибку, которую совершал Дал
лес всякий раз, когда русские 
захватывали инициативу».

Газета продолжает: «...Нет ни
какого несоответствия между дей
ствиями ООН в отношении кон
кретных кризисов и параллельны
ми усилиями мировых руководи
телей с целью найти основу для 
общего урегулирования — в осо
бенности, если главное должно
стное лицо ООН будет одним из 
основных участников таких пере
говоров».

Главный вопрос, который стоит 
перед США, заявляет далее 
«Нью-Йорк пост», состоит в том, 
имеют ли СШ А «положительную 
программу, которую они могли бы 
предложить на таком совещании... 
Готовы ли мы подумать о ликви
дации таких слабых военных орга
низаций. как Багдадский пакт, и 
настаивать вместо этого на исчер
пывающей формуле «нейтрализа
ции» этого района? Готовы ли мы 
пригласить русских принять вме
сте с нами участие в гигантской 
экономической войне против бед
ности — бича этого района?.. Го
товы ли мы, если глядеть в ко
рень. признать, что невозможно 
совершенно исключить русских... 
из участия в истории Среднего 
Востока, точно так же, как мы не 
можем с успехом делать вид, буд
то китайских коммунистов не су
ществует?».

В заключение «Нью-Йорк пост» 
пишет: «В настоящее время боль
ше чем что-либо другое нам нуж
но трезвое признание недостатков 
тех лозунгов, под которыми мы 
шли в поход».

Против агрессии англо-американских империалистов

Официальные французские круги 
о послании Н. С. Хрущева

ПАРИЖ. 21 июля. (ТАСС). Се
годня в Париже под председатель
ством генерала де Голля состоя
лось заседание совета кабинета 
Франции, на котором рассматрива
лось послание Председателя Сове
та Министров СССР Н. С. Хруще
ва председателю Совета минист
ров Франции.

После заседания министр ин
формации Сустель заявил, что 
«совет кабинета внимательно рас
смотрел послание» и «ознакомил
ся с положением на Ближнем и 
Среднем Востоке, сложившимся 
в результате событий в Ираке, 
американской интервенции в Ли
ване и английской интервенции з 
Иордании».

Сустель заявил, что правитель
ство Франции «в принципе бла

гоприятно встречает предложение 
Председателя Совета Министров 
СССР по вопросу о созыве сове
щания глав правительств основ
ных заинтересованных держав с 
целью рассмотрения положения 
на Ближнем и Среднем Востоке».

Сделав оговорки насчет «моти
вировок содержащихся в посла
нии», министр информации заявил, 
что французское правительство 
«готово содействовать возможно
му созыву совещания в наилуч
ших условиях объективности и 
спокойствия» Он добавил, что 
правительство Франции «в случае 
необходимости готово определить 
с другими заинтересованными 
правительствами наиболее прием
лемую дату и место совещания».

Заявление Г. Макмиллана о послании 
Н. С. Хрущева

ЛОНДОН, 21 июля. (ТАСС). 
Сегодня в палате общин лидер 
лейбористской оппозиции Гэйт- 
скелл призвал премьер-министра 
дать положительный ответ на 
предложение Председателя Сове
та Министров СССР Н. С. Хру. 
щева созвать совещание на выс
шем. .уровне, учитывая, как под
черкнул Гэйтскелл, необходимость 
изучения путей разрядки «опасно
го положения, создавшегося на 
Среднем Востоке».

Отвечая Гэйтскеллу, Макмил
лан сказал, что послание 
Н. С. Хрущева якобы «содержит

Ямериканские оккупанты угрожают 
атомным оружием

ПАРИЖ, 21 июля. (ТАСС). По 
сообщению корреспондента агент
ства Франс Пресс из Бейрута, 
представитель американских во
оруженных сил в Ливане заявил 
на пресс-конференции, что амери
канские вооруженные силы в этом 
районе «располагают атомным

оружием». При этом, как указыва
ет корреспондент, американский 
представитель сослался на адмира
ла Холлоуэйя. командующего аме
риканским экспедиционным корпу
сом на Ближнем Востоке, который 
одобрил это заявление.

мнЬго утверждений и заявлений», 
с которыми «никто в палате об
щин не согласится». Заявляя да
лее, что он «стремится путем со
зыва совещания глав правительств 
найти подходящие способы реше
ния стоящих проблем». Макмил
лан сказал: «Правительство вме
сте со своими союзниками в сроч
ном порядке изучает способы со
зыва совещания, на котором мог
ли бы присутствовать главы пра
вительств». Он заявил, однако, 
что в настоящее время не в со
стоянии сделать по этому вопросу 
исчерпывающее заявление, но 
обещал сделать это «в самое бли
жайшее время».

Гэйтскелл в этой связи напом
нил, что Н.' С. Хрущев в своем 
послании говорил о готовности к 
такому совещанию «в любой 
день и час» и «в любом месте». 
«Какова бы ни была точка зрения 
американцев. — заявил Гэйтскелл, 
— в нашей стране широко рас
пространено мнение, и на это 
искренне надеются, что подобного 
рода совещание должно быть со
звано в самое ближайшее время».

АФИНЫ . 22 июля. (ТАСС). В 
связи с англо-американской агрес
сией на Ближнем и Среднем Во
стоке газета «Авги» пишет: Неф
тяные монополии вновь угрожают 
миру войной. Образование Ирак
ской Республики ознаменовало со
бой новый период в борьбе ^раб
ских народов за независимость. 
США, вместо того, чтобы сделать 
выв'оды из событий в Ираке, нача
ли осуществление уже давно заду
манного плана военной интервен
ции на Среднем Востоке и захвата 
арабских стран. Все это произо
шло не только без одобрения 
ООН, но и вопреки ее мнению.

Газета отмечает, что во всем

Правительство ФРГ просит 
увеличить численность 

американских войск в ФРГ
БЕРЛИН. 21 июля. (ТАСС). 

Газета «Форвертс», ссылаясь на 
сведения из осведомленных кру
гов, сообщает, что министерство 
обороны ФРГ предложило СШ А 
направить дополнительно в Запад
ную Германию «стратегические 
резервы» численностью в четыре 
дивизии. Эти войска якобы долж
ны заменить американские части, 
направленные из Западной Герма
нии на Ближний В'осток.

Газета подчеркивает, что, та
ким образом, окольными путями 
будет увеличена численность аме
риканских войск на территории 
ФРГ. Газета также указывает, что 
СШ А приняли это предложение 
министерства обороны ФРГ.

мире поднялась волна протестов 
под лозунгом «Руки прочь от 
Арабского Востока!». Во главе 
этого движения, пишет газета, 
стоит Советский Союз. «Авги» от
мечает большой вклад Советского 
Союза в делЪ устранения военного 
конфликта на Ближнем и Среднем 
Востоке. Долг Греции, подчерки
вает «Авги», сорвать попытки им
периалистов вовлечь ее в осуще
ствление своих агрессивных пла
нов. Греция должна объединить 
свои усилия с усилиями миролю
бивых народов для прекращения 
агрессии и сохранения мира на 
Среднем Востоке.

С призывам к людям доброй во

ли всего мира защитить мир и с 
осуждением заговора империали
стических держав против миролю
бивого человечества выступили 
союз адвокатов Афин, союз писа
телей Греции, муниципалитеты, 
профсоюзные и другие организа.
ЦИИ. |

Греческий антиколониальный 
комитет и постоянный комитет 
борьбы с колониализмом в восточ
ной части Средиземного моря и на 
Среднем Востоке опубликовали 
заявление, в котором осуждают 
вооруженное вмешательство за
падных держав во внутренние де
ла арабских стран.

Напряженное положение 
в Иордании

Перебррска английских 
войск на Ближний 

Восток
ЛОНДОН, 21 июля. (ТАСС). 

Продолжается переброска англий
ских войск в район Ближнего Во
стока. По сообщению агентства 
Пресс Ассошиэйшн, сегодня с ут
ра транспортные самолеты про
должали перебрасывать на Кипр 
19-ю бригаду, входящую в состав 
3-й пехотной дивизии. Сегодня же 
на Кипр будет переброшен по 
воздуху штаб этой Дивизии.

НЬЮ-ЙОРК. 21 июля. (ТАСС). 
Как передает корреспондент аген
тства Ассошиэйтед Пресс из Ам
мана, в Иордании создалось на
пряженное положение. Королев
ский дворец и резиденция премь
ер-министра в Аммане усиленно 
охраняются частями иорданской 
армии и бронемашинами.

Опасаясь восстания, король 
Хусейн уволил из армии многих 
офицеров и часть из них бросил в 
тюрьмы. В настоящее время око
ло 150 офицеров либо находятся 
в заключении, либо бежали за 
границу. В числе пЬследних —

ВВСбывший начальник штаба 
Иордании и его заместитель.

КАИР, 21 июля. (ТАСС). По 
сообщению каирского радио, на
род Иордании решительно высту
пает против диктаторского режима 
Хусейна и английской интервен
ции в стране. В городах Наблус, 
Рамаллах и Туль-Карм произошли 
мощные антиправительственные 
демонстрации. В последние дни 
английские войска, оккупирующие 
Иорданию, неоднократно подверга
лись обстрелу со стороны иордан
ских патриотов.

Заявление председателя группы 
наблюдателей ООН в Ливане

НЬЮ-ЙОРК. 21 июля. (ТАСС). 
Газета «Нью-Йорк джорнэл аме- 
рикэн» публикует Сообщение свое
го бейрутского корреспондента, в 
котором говорится, что председа
тель группы наблюдателей ООН в

Ливане ' Гало Пляса : заявил' в1 ин
тервью, что американское военное 
вмешательство в Ливане сорвало 
его терпеливые усилия установить 
мир в Ливане.,

Американские войска продолжают 
высаживаться в Ливане

БЕЙРУТ, 21 июля. (ТАСС). В 
течение истекших суток американ
ское командование продолжало вы
садку войск в Ливане на между
народном аэродроме Хальде. С 
этой целью между Турцией и 
Бейрутом создан так называемый 
«воздушный мост», по которому 
с интервалом в 3 минуты призем
ляются транспортные самолеты с 
войсками и боевой техникой. Вы-

яезле

садившиеся войска в спешном по
рядке перебрасываются в страте
гические пункты страны.

Одновременно 6-й американский 
флот продолжал операции по вы
грузке боевой техники в Антелья. 
се (пункт севернее Бейрута). У  ли
ванского побережья сегодня утром 
находились 20 военных кораблей 
США, в т1ом числе несколько тя
желых крейсеров.

„Эйзенхауэр и Макмиллан 
должны встретиться 

с Хрущевым"
Требование 

западног ер майской 
газеты

БОНН, 21 июля (ТАСС). В 
центре внимания западногерман
ских газет продолжает оставаться 
предложение Советского Союза о 
срочном созыве совещания на 
высшем уровне, чтобы незамедли
тельно принять меры к прекраще
нию Начавшегося военного конф
ликта на Ближнем Востоке.

Газета «Нейе Рейн-цейтунг» 
считает советскую инициативу 
исключительно важной.

«Эйзенхауэру и Макмиллану, 
— пишет газета,—было бы очень 
трудно оправдать перед мировой 
общественностью отказ от сове
щания». Касаясь слухов из Ва 
шингтона о намерении Эйзенхау 
эра отклонить советское предло 
жение и передать все на рассмот 
рение ООН, газета иронически за, 
мечает: «Странный аргумент!
Предпринимая военные акции в 
Ливане и Иордании, СШ А и Анг
лия определенно не думали преж
де всего об ООН». Мы считаем, 
заявляет газета, что Эйзенхауэр 
и Макмиллан не должны сейчас 
больше считаться с вопросами 
престижа, а должны по возмож
ности скорее заявить о готовно
сти к встрече с Хрущевым.

Итоги чемпионата 
мира по шахматам 
среди студентов
СОФИЯ, 21 июля. (ТАСС). Вче

ра состоялось доигрывание отло
женных партий последнего тура 
чемпионата мира по шахматам 
среди студентов. В итоге команда 
Советского Союза набрала 19,5 
очка и заняла первое место, за
воевав в четвертый раз почетное 
звание чемпиона мира. На втором 
месте — команда Болгарии — 
17 очков, третье— пятое^ места
делят команды ЧехослЪвакии, 
Югославии и Венгрии, набравшие 
по 14 очков; команда СШ А набра
ла 12,5 очка, Аргентины -— 11,5 
очка, Германской Демократиче
ской Республики — 9,5 очка.

К  СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ
ТОМСКОГО ГОРОДСКОГО 

СОВЕТА
28 июля с. г., в 2 часа дня, в 

Доме культуры электромеханиче. 
ского завода (проспект им. Тими
рязева № 28) созывается седьмая 
сессия Томского городского Сове
та.

На рассмотрение сессии вносят
ся вопросы: |

1. Организационный вопрос.
2. Отчет о работе горкомхоза и 

коммунальной постоянной комис
сии.

(Докладчики — заведующий гор- 
комхозом т. Гитлиц и председа
тель комиссии т. Мосин). |

Горисполком.

ПОГОДА.
I По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по обла
сти 23 июля ожидается перемен
ная облачность, по восточным 
районам дожди, по остальным —' 
без осадков, ветер западный, 5— 
10 метров в секунду, температура 
в!оздуха 21 ■—1 26 градусов тепла.

Редактор В, А. КУЗЬМИЧЕВ.

Гастроли Челябинского театра 
оперы и балета имени 

М. И. Глинки.
23 июля — «Бахчисарайский 

фонтан».

КИНО
Кинотеатр имени М. Горького
23 июля — новый художест

венный фильм «Разбитые мечты». 
Сеансы: 9 10-55. 12-50, 2-45,
4-40 6-35 8-30 10-25.

Зал кинохроники
23 июля — цветной художест. 

венный фильм «В квадрате 45». 
Сеансы- 9, 10-15. 11-30, 12-45. 
2, 3-15, 4-30, 5-45.

Документальные фильмы «Дар 
Меконга» и «Живой Ленин». Се
ансы 7 8-05 9-10 10-15.

Кинотеатр имени И. Черных.
23 июля. Большой зал — 

«Разбитые мечты». Сеансы: 9,
10-55 12-50. 2-45, 4-40, 6-35,
8- 30, 10-35. Малый зал — «Не
оконченная повесть». Сеансы:
9- 20, 11-10, 1. 2-50, 4-40, 6-30, 
8-20. 10-10.

> Кинотеатр городского сада
23 июля — новый цветной ши

рокоэкранный фильм «Лучшие 
годы». Сеансы: 1-5С, 4, 6-10,
8-20 10-30.

Для детей — «Артисты цирка». 
Начало в 12 часов дня.

Требуется товаровед продо
вольственных товаров с высшим
или средним образованием.

Обращаться: г. Томск, пере
улок Нахановича 10, 4-й этаж, 
комната 3.

Управление карьерами продает 
населению каменный уголь.

Обращаться; г. Томск, пере
улок Батенькова, 3, комната 18. 30-95. i

ТОМСКИЙ ЭЛЕКТРОМЕХАНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ
ИНЖЕНЕРОВ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНОГО ТРАНСПОРТА

объявляет дополнительный прием
В АСПИРАНТУРУ

на 1958-1959 учебный год по следующим специальностям 
без отрыва от производства:

1. Автоматика и телемеханика на железнодорожном тран
спорте.

2. Тепловозы.
В аспирантуру без отрыва от производства принимаются 

лица до 45 лет, имеющие стаж работы по специальности не 
менее 2-х лег после окончания высшего учебного заведения.

Прием заявлений с приложением установленных правилами 
документов а также научных трудов или научных докладов 
(рефератов) по избранной специальности производится до 1 
сентября 1958 года. Вступительные экзамены в сентябре 
1958 г.

Документы направлять на имя начальника института по 
.адресу: г. Томск, проспект имени Ленина. 35.

ТОМСКИЙ МАШИНОСТРОИТЕЛЬНЫЙ
Л Р  О И З  в  о д и  т

ТЕХНИКУМ

увеличенный прием учащихся на дневное отделение (с 10-клас
сным образованием) по специальностям:

1. Обработка металлов резанием.
2. Инструментальное производство.
3. Ремонт и монтаж станочного оборудования.
4. Производство контрольно-измерительных инструментов и 

приборов.
На вечернее отделение (при государственном подшипнико

вом заводе я инструментальном заводе на базе 7 и 10 классов) 
по специальностям:

1. Обработка металлов резанием.
2. Инструментальное производство.
Адрес техникума: ст. Томск-П. Северный городок, корпус 

13, телефон 26-79. t
Прием заявлений с 11 час. утра до 6 час. вечера.

ТРЕБУЮТСЯ:
Томской автомобильной школе 

на постоянную работу: секретарь- 
машинистка, сторож и преподава
тель по автомобильному делу.

Обращаться; г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 34, телефон 
-------  2 - 1

Томскому магазину Главснаб- 
проса: грузчяки-упаковщики на
сдельную оплату и экспедитор.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. '23.

Томскому облурсу комбината 
«Томлес»: заместители начальни
ков планово-финансового и конт
рольно-ревизионного отделов, то
варовед и в районы области ин
спектора общественного питания, 
товароведы, заведующий магази
ном, заведующие столовыми и 
бухгалтеры.

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 20, отдел кад
ров, 2— 1.

Конструкторско - технологиче
скому бюро Томского облпромсо- 
вета- старший бухгалтер, инженер- 
конструктор, инженер по дерево
обработке на проектные работы, 
инженер-сантехник и машинист
ка.

Обращаться- г. Томск, Татар
ский переулок, 22.

Моряковской ремонтно-экс
плуатационной базе флота: заме
ститель главного бухгалтера, бух
галтеры н бухгалтер-ревизор.

Квартирой обеспечиваются.
Обращаться: поселок Моряков- 

ка, отдел кадров.
3— 1.

Лесоторгскладу № 1 на посто
янную работу: инженер-техник-
строитель, начальник цеха по 
столярному производству, столя
ры и сторожа.

Обращаться: г. Томск, Мо
сковский тракт, 6-а.

2 - 1 .

Т р ебую т ся
Томской комплексной экспеди. 

ции для работы в геологоразве
дочных партиях: старший бухгал
тер материального учета, заве
дующий складом оборудования, и 
продовольственных товаров, рабо. 
чие плотники, столяры, буровые 
рабочие механического бурения, 
старшие буровые мастера, разно
рабочие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Татарская, 22, отдел кадров.

3— 2
КирЬвскому райпромкомбинату: 

плановик-экономист, слесари - ре
монтники и инструментальщики, 
штукатуры, разнорабочие и сто
рожа.

Обпататься: г. Томск, у.липя
Герцена. 72. i 3 — 3

Ца постоянную работу: слеса
ри-инструментальщики, слесари 
по ремонту оборудования, токари, 
грузчики, плотники, дворники и 
старший бухгалтер (знакомый с 
учетом строительства) на самосто
ятельный баланс.

Обращаться- г. Томск улица 
Войкова. 51, отдел кадров. 3— 2

Томскому хлебокомбинату; 
экспедиторы по отпуску готовой 
продукции, слесарь-водопровод
чик. грузчики на погрузку муки, 
хлеба, угля, уборщицы«и рабочие 
в цехи.

Обращаться: г. Томск, улица
Набережная реки Ушайки. 14. ^

Томскому грузовому автохозяй
ству № 2 на Постоянную» работу: 
начальник отдела снабжения, за
ведующий складом запасных авто
частей, инспектор по кадрам, сле
сари по ремонту автодвигателей, 
автослесари, шоферы, электромон
теры, столяры, плотники, охран
ники, разнорабочие, уборщицы и 
курьер.

Обращаться: г. Томск, про
спект имени Фрунзе, 101, отдел 
кадров. | 2— 2

Весовому заводу: столяры-ста
ночники, кочегары, слесари по ре
монту оборудования, токари, ин
женер-технолог, инженер.конст- 
руктор, техник-лесотехнолог, ма
стер механического цеха, мастер 
столярного цеха, контролеры, 
разнорабочие и сторож.

Обращаться: г. Томск, улица
Советская 91, отдел кадров.

2— 2

Томскому гортгащекомбинату: 
старший бухгалтер, начальник 
снабжения, заготовители, работ
ники в цехи, кочегары, слесари, 
механики и грузчики.

Обращаться- г. Томск, улица 
Белинского, 58. i 2— 2

Строительно-монтажному управ
лению облторгуправления_ на по
стоянную работу: старший меха
ник, электросварщик, рабочие на 
пилораму, столяры и разнора
бочие.

ТОМСКИЙ ИНЖЕНЕРНО-СТРОИТЕЛЬНЫЙ ИНСТИТУТ

объявляет приет в аспирантуру
по специальностям инженерная геология и грунтоведение с Ют. 

рывом и без отрыва от производства.
Срок подачи заявлений — до 15 сентября 1958 года. 
Приемные экзамены с 1 по 10 октября.
С предложением обращаться по адресу: г. Томск, Соляная 

площадь, 2.

Строительно-монтажному управ
лению сблпромсовета на постоян
ную работу: каменщики, плотни
ки. штукатуры, ученики камен
щиков и штукатуров, разнорабо. 
чие на строительство, рабочие по 
сколотке яшиков, грузчики, коно- 
возчики. сторожа, уборщица и 
бухгалтер материальной группы.

Оплата труда сдельно-прогрес
сивная. Рабочие строительных 
профессий обеспечиваются жилой 
площадью по договоренности в 
течение двух месяцев.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Сакко. 27. , 2—2

УНР-768 электросварщик, мо
лотобоец, плотники, строительные 
рабочие и нормировщик, имеющий 
специальное образование.

Одишжим предоставляется об
щежитие.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Пушкина, 9, отдел кадров.

3—2

Обращаться: 
Лермонтова, 32.

Томск, улица

Томскому политехническому 
институту: инженер или техник- 
строитель, инженер-сантехник или 
техник-сантехник, экскаваторщик, 
плановик, машинистка, токари, 
слесари высоких разрядов, шофе
ры 1 и 2 классов, стекольщики, 
печники, кровельщик, разнорабо
чие и дворники.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 9, отдел кад
ров. 2— 1

Томской кондитерской фабри
ке «Красная' звезда» па постоян
ную работу:; слесари, кочегары, 
истопники в пряничный цех, кас
сир-инкассатор.

Обращаться; г. Томск, улица 
Сибирская, 5, отдел кадров.

2 — 1.
, Томскому участку «Сибэлек- 
тромонтаж» на постоянную рабо
ту электромонтеры.

Обращаться: г. Томск, улица
Читинская, 1. телефон 37-41.

6— 5

Ввиду частичной реорганизации 
системы снабжения колхозов, 
РТС и предприятий сельского хо
зяйства области просим произ
вести выверку расчетов со всеми 
базами и отделениями сельхоз- 
снаба к 15 августа 1958 года.

Все претензии по истечении 
срока приниматься не будут

2—1.
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